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Предисловие

С тех пор, как Ким Чен Ын встал у руля партии и 
государства в КНДР, прошло более 10 лет.

Десяток лет – это не более чем мгновение в пятиты-
сячелетней истории корейской нации. 

В эти годы, подобные мгновенной вспышке света 
прошедшей летописи, в КНДР открылась история вели-
ких перемен.

Во всех районах страны появились комплексы эмо-
ционально-культурной жизни и культурного отдыха тру-
дящихся, построились великолепные архитектурные па-
мятники, современные улицы и предприятия.

Эти поразительные перемены достигнуты отнюдь не 
с помощью других, да и не в необычайно благоприят-
ных условиях и обстановках.

Те годы сопровождались очередным витком агрес-
сивных деяний, санкций и давлений враждебных сил 
в попытках узурпировать право корейцев на существо-
вание и право на развитие. Неоднократные стихийные 
бедствия и угроза от зловредной пандемии также стано-
вились серьезным вызовом.

Но и все эти трудности не могли остановить их мо-
гучую поступь. 

Реалии на корейской земле, созданные на протяжении 
минувших более десяти лет, ярко демонстрируют огром-



2

ную жизненность идей и руководства Ким Чен Ына, 
который вместе с неиссякаемым потенциалом разви-
тия этой страны необычайно повысил государственную 
мощь КНДР. 
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1. ПОЛИТИЧЕСКИЕ ИДЕАЛЫ ПАРТИИ

Партии всех стран имеют свои политические идеалы. Вот они опре-
деляют деятельность данной партии и ее политический характер.

Руководящая идеология Трудовой партии Кореи – кимирсенизм-
кимчениризм, суть которого является идеями «Народные массы – пре-
выше всего».

Это политический идеал, который требует считать народные массы 
хозяевами в революции и строительстве нового общества, опираться на 
народные массы и самоотверженно служить народу.

В них находит свое воплощение революционная философия чучхе, 
суть которой – считать народ самым дорогим, самым сильным существом 
в мире, а также отражена твердая позиция ТПК, правительства Республи-
ки – безмерно любить народ и до конца осуществлять его требование и 
интересы.

В прошлые годы и в трудном положении страны неизменно про-
водились народные мероприятия, обращалось неослабное внимание на 
рост благосостояния народа благодаря тому, что основательно воплоти-
лись идеи «Народные массы – превыше всего» в деятельности ТПК и 
деятельности государства.

Благодаря политике ТПК, проникнутой духом «Народные массы – 
превыше всего», корейский народ стал абсолютно верить в нее и следо-
вать за ней, и в стране открылась огромная клумба, имя которой – едино-
душие и сплоченность партии и масс. 
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Девиз на благо народа

Трудовая партия Кореи, прославляющая свою историю самоотвер-
женного служения народу, сегодня более четко показывает облик на-
родной партии.

К этому привело мудрое руководство Ким Чен Ына, который счи-
тает реализацию требований и интересов народа важнейшим, величай-
шим делом и ничего не жалеет на благо народа.

Он отметил: высший признак Трудовой партии Кореи выражается 
тем, что она является партией народа. Этим определением он яснее 
ясного осветил, что именно ТПК есть партия-мать, которая воистину 
работает ради народа и самоотверженно служит народу.

В феврале 2022 г. он в своем историческом заключении на II слете 
секретарей первичных организаций ТПК отметил: ЦК партии четко 
отражает желание народа в своей политике, в государственных меропри-
ятиях, а все первичные парторганизации последовательно претворяют 
их в жизнь в пользу народа; это является свойственным ТПК способом 
деятельности, который позволяет ей выполнять основной долг партии 
народа. Вот в чем суть концепции о роли первичных парторганизаций, о 
придании приоритета им, с которой выступает ЦК партии. 

ТПК с первых же дней ее основания с честью выполняет свой     
основной долг партии народа. 

Для Ким Ир Сена святым девизом, истиной в его жизни и борьбе 
был дух, суть которого – в том, что если революционер верит в народ и 
опирается на его силу, то он приобретает всю вселенную и стократ по-
беждает, а если он отдалится от народа и будет отвергнут народом, то 
стократ потерпит поражение. 

С этим убеждением он с первых же дней вступления на путь револю-
ции до последних минут своей жизни посвятил всего себя на благо народа.
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В апреле 2012 г. Ким Чен Ын в своей статье «Великий Ким Ир Сен – 
вечный вождь нашей партии, нашего народа», опубликованной им по cлучаю 
100-летней годовщины со дня рождения великого вождя, отметил: Вся  жизнь 
Ким Ир Сена характеризуется высокими качествами народного вождя, ко-
торый, считая «поклоняться народу, как небу» девизом жизни, воплотил этот 
дух в своих идеях, в практике руководства и дал ему цвести в реалии. 

Для товарища Ким Ир Сена, продолжал он, народные массы всегда 
были его учителем, а он сам был преданным сыном народа. Он с того, 
что шел в гущу народа, начал свою революционную деятельность, по-
прище которой всегда находилось среди народных масс, весь ее про-
цесс происходил во имя зашиты и осуществления их и самостоятель-
ности. Требование и стремление народных масс к самостоятельности 
были отражены вождем в идейно-теоретических концепциях, в линии и 
политике, им было разработано наиболее революционное, научно обо-
снованное руководство к действию – такое, которое легко понимаемо 
народными массами и освещает им истинный путь к решению судьбы. 

Имея в лице товарища Ким Ир Сена своего вождя, корейский народ, 
стоявший ранее вне истории, мог встретить новую эпоху истории, эпо-
ху чучхе, когда он собственными силами прокладывает путь к решению 
своей судьбы.

Дух поклоняться народу, как небу, который Ким Ир Сен бережно 
сохранял всю жизнь, стал святым девизом всей жизни Ким Чен Ира.

В июле 2012 г. Ким Чен Ын в своей беседе с ответственными работ-
никами ЦК ТПК «Будем воплощать в жизнь кимченирский патриотизм 
для ускорения процесса построения богатой и могучей Родины» отме-
тил: Кимченирский патриотизм уходит своими корнями в благородный 
взгляд на народ, носители которого поклоняются народу, как небу. Эта 
идея стала девизом всей жизни товарища Ким Чен Ира, который сказал: 
если есть на этом свете всезнающее и всемогущее существо, то это не  
Бог, а народ. Есть народ – есть и страна, есть и Родина – вот в чем было 
его патриотическое убеждение.
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В сердце патриота Ким Чен Ира неизменно было запечатлено слово – 
«народ». Если народ пожелает – хоть звезду достань с неба, хоть на кам-
не цветы вырасти. Таковы были высокий смысл его любви к народу, его 
воля. В «Песне о любви к народу» есть такие строки: заслуги всей жизни          
Ким Чен Ира столь велики и громадны, что в ширину они равняются 
морю, в высоту достигают небес, а обобщить их можно только одним 
словом – любовь к народу. Каждый раз слушая эту песню, я не могу 
сдержать слезы – перед моими глазами появляется образ любимого 
Ким Чен Ира, который всю жизнь жил мыслью и думой о народе, ска-
зал Ким Чен Ын.

И когда-то Ким Чен Ын с глубоким волнением вспомнил: до сих 
пор наш народ твердо верил, что абсолютно правильно дело, планиру-
емое партией. Пойдешь за партией – непременно встретишь тот день, 
когда люди будут жить зажиточно. С такой верой народ оставался вер-
ным руководству партии. Помнится, это было в дни «Трудного похода». 
Однажды товарищ Ким Чен Ир посетил какой-то дом и открыл крыш-
ку котла на кухне. В тот момент малыш в том доме своими ручонками, 
такими маленькими, как лист папоротника, закрыл похлебку с травой в 
котле. «Пусть замерзнем и умрем, но мы не уйдем от объятий Полко-
водца Ким Чен Ира, ни в коем случае не окажемся под крышей чу-
жого дома!» – так поклянувшись, наши люди все ближе, ближе подош-
ли к объятиям товарища Ким Чен Ира. Вот такими были наши люди.

Эта волнующая картина и есть фрагмент подлинного облика корей-
цев, и она показывала то, что ничем нельзя нарушить кровное единство 
партии и народных масс.

В январе 2013 г. он в своей речи на IV слете секретарей ячеек 
Трудовой партии Кореи и в других случаях дал сердечные указания: 
уважать наш народ, отдавать все на благо народа, как мы почитаем 
товарища Ким Ир Сена и товарища Ким Чен Ира, – такова твер-
дая решимость нашей партии. Все наши руководящие работники, 
все члены партии должны быть настоящими революционерами, ко-
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торые вместе с нашей партией уверенно идут по пути любви к наро-
ду, пройденному всю жизнь товарищем Ким Ир Сеном и товарищем                                             
Ким Чен Иром.

Великие вожди поклонялись народу, как небу. Следует свято хра-
нить в сердце образ нашего народа как образ товарища Ким Ир Сена 
и товарища Ким Чен Ира, уважать народ так, как мы уважаем вождей. 
Таков взгляд нашей партии на народ, подчеркнул Ким Чен Ын. Наши 
руководящие работники, разделяющие свои помыслы, свою судьбу с 
ЦК партии, должны сделать взгляд нашей партии на народ своим кредо, 
своей душой, считать приоритет, абсолютизацию интересов и удобств 
народа, самоотверженное служение народу непреложным законом в де-
лах и жизни.

И в октябре 2016 г., в знаменательную годовщину со дня создания 
Трудовой партии Кореи, он снова осветил ее взгляд на народ.

В тот день Ким Чен Ын сказал соответствующим работникам: 
основным ядром чучхейского взгляда на народ, народной философии 
является дух самоотверженного служения народу, суть которого – про-
являть безграничную любовь к народу, самоотверженность в служении 
народу, т. е. считать осуществление требований и интересов народа 
важнейшим, величайшим делом, не жалеть любых огромных богатств, 
отдать всего себя, даже свою жизнь, если это пойдет на благо народа.

Идея о чучхейском взгляде на народ, народной философии, освещен-
ная Ким Чен Ыном, стала руководством к действию в утверждении во 
всей партии атмосферы самоотверженного служения народу и «питатель-
ным веществом» в повышении народности у руководящих работников.

Он от всей души советует им быть настоящими слугами народа, 
инициативно занимающимися полезными делами на благо народа, и 
верой и правдой служить народу.

Он часто подчеркивает перед руководящими работниками: суще-
ствует народ не для руководителей, а, наоборот, они существуют ради 
народа, им следует с таким подходом к делу отдать всего себя на благо 
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народа. Вместе с тем он своим личным примером помогает им быть на-
стоящими слугами народа.

Это было в 2012 г. По случаю Дня Звезды (день рождения                  
Ким Чен Ира – ред.) жители города Манпхо обратились к Ким Чен Ыну 
со своим желанием послать 100 тонн очищенного белого риса народноар-
мейцам – участникам работы по почтительному установлению бронзовой 
статуи Ким Чен Ира.

Приняв их предложение, Ким Чен Ын направил им собственноруч-
ное ответное письмо, в котором, в частности, говорится: я бы сказал, 
спасибо вам за искренность. Но я принимаю ваше желание только как 
выражение вашей искренней души. Я откажусь от вашего предложения. 
О чистейшем, как белый драгоценный камень, чувстве верности вождю 
у нашего народа, связанного с ним кровными узами, я точно доложу 
великому Ким Чен Иру. Моя просьба к работникам провинциального 
и городского комитетов партии: свято храня в сердце чувство благо-
родной любви к народу, свойственное товарищу Ким Чен Иру, посвя-
тившему всю свою жизнь интересам и счастью народа, посылайте весь 
объем предложенного ими очищенного белого риса жителям, детям го-
рода в знак любви товарища Ким Чен Ира к ним.

Ким Чен Ын утвердил во всей партии атмосферу самоотвержен-
ного служения народу для дальнейшего укрепления кровного единства 
партии и народных масс.

В январе 2012 г. он отметил: у нас имеется хороший народ, забот-
ливо воспитанный товарищем Ким Чен Иром, имеется также револю-
ционная армия. Не говоря уж о тех руководящих работниках, которым 
довелось трудиться вместе с товарищем Ким Чен Иром, все люди у 
нас разделяют со мной свои помыслы. 

В апреле 2012 г. он в своей речи на военном параде, посвященном 
100-летию Ким Ир Сена, отметил в таком же духе: делать все, чтобы 
нашему народу, который является самым лучшим в мире и который, не-
смотря на всякие трудности и испытания, верно поддерживал родную 
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партию, больше не приходилось затягивать на себе пояс и чтобы ему 
посчастливилось в полной мере наслаждаться всеми благами социализ-
ма, – такова незыблемая решимость нашей партии.

В сентябре 2016 г. Ким Чен Ын посещает недавно построенный 
Завод медицинского кислорода. Здесь он говорит: этот завод сжато вы-
ражает взгляд Трудовой партии Кореи на народ, дух ее самоотвержен-
ного служения народу, суть которого - образно говоря, в том, что нужно 
снять оттуда, с неба, даже звезду и выращивать цветы и на камнях, если 
того требует народ.

В октябре 2020 г. по случаю 75-летнего партийного юбилея состоялся 
военный парад. На нем он выступил с речью, в которой, в частности, 
говорится: Позвольте мне, присоединив и мою душу к чувствам великого 
Ким Ир Сена и великого Ким Чен Ира, выразить всему народу страны 
глубокое уважение и сердечную, искреннюю благодарность. Твердо за-
щищать наш народ, еще более глубоко почитать его, дать ему жить за-
житочно, не завидуя никому на свете, – вот что первейшая миссия, не-
зыблемая воля для меня, для нашей партии.

Он наметил лозунг: «Пусть вся партия беззаветно служит великому 
народу!» Во многих своих трудах он не раз подчеркивает, что на благо 
народа  руководящим работникам следует, если можно так выразиться, 
бегать и бегать до дыр подошвы обуви. Если наши руководящие работ-
ники, слуги народа, проливая пот патриота, будут всегда на ногах, про-
тирая, как говорится, подошвы своей обуви, ради умножения богатства 
и могущества нашей страны, нашей Родины и создания людям условий 
для зажиточной жизни, то народ всегда и везде будет из глубины своих 
сердец кричать «Да здравствует Трудовая партия!», отметил он.

На рубеже августа и сентября 2016 г. на северную окраину Кореи, в 
бассейн реки Туман, нагрянули большие стихийные бедствия – лились 
сильные ливневые дожди, невиданные в метеонаблюдении после осво-
бождения страны. В то время он подчеркнул, что необходимо устранить 
последствия от наводнений, превратить пострадавшую местность в район, 
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как говорится, с социалистической феерией эпохи Трудовой партии и со-
средоточить на этом все усилия. Он с жаром сердца сказал: в этот раз мы 
должны своим ударным трудом в устранении последствий от наводнений 
снова показать всему миру вот что: самоотверженно служить народу – это 
представляет собой атрибуты деятельности Трудовой партии Кореи.

С самого начала 2020 г. Трудовая партия Кореи и правительство 
КНДР столкнулись с большими, серьезными трудностями: крутой виток 
глобального кризиса со здравоохранением плюс наступление беспреце-
дентных стихийных бедствий. В те дни, месяцы, годы стала еще отчет-
ливее позиция ТПК и государства, основным принципом деятельности 
которых является беззаветное служение интересам народа.

Корейцы заранее предвидели возможные катастрофические послед-
ствия от пандемии. Итак, в КНДР за неделю до дня объявления ВОЗ 
международной чрезвычайной ситуации заработала государственная 
чрезвычайная противоэпидемическая система (ГЧПС). Введение в стра-
не комплекса профилактических мер сверхособой категории дало воз-
можность сохранить стабильность противоэпидемической ситуации.

С первых дней того года созывался целый ряд заседаний Политбюро, 
Исполнительного политического совета ЦК партии и других собраний. На 
них обсуждались в качестве самого важного пункта повестки дня вопросы 
о полном пресечении канала притока злокачественной заразной болезни, 
были приняты соответствующие постановления по обсужденным вопро-
сам и разработаны действенные меры для исполнения принятых решений.

В целях надежного обеспечения спокойствия населения ТПК и 
правительство КНДР наиболее интенсивно проводили чрезвычайную 
противоэпидемическую работу. В те дни во многие районы неожиданно 
нагрянули разрушительные стихийные бедствия.

Ким Чен Ын во многих пострадавших районах непосредственно 
ознакомился с создавшейся ситуацией и принял действенные меры по 
устранению нанесенного ущерба от стихий.

Многочисленные люди, пострадавшие от наводнений, остались 
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без крова и потеряли домашнее имущество. И им пришлось бы во вре-
менных ночлежках неудобно жить. Именно в это время родная партия 
должна еще ближе подойти к ним, чтобы возложить на себя всю ответ-
ственность за их жизнь, переживать страдания вместе с ними и умень-
шить их муки, – таковы были план и воля Ким Чен Ына.

За короткое время пострадавшие районы коренным образом изме-
нили свой облик, где не найдешь прежний облик, и в них раскрылась 
удивительная картина – местные жители справлялись с новосельем в 
светлой улыбке, в слезах от радости.

В обстановке глобального кризиса со здравоохранением КНДР за 
два года и три месяца сумела сохранить спокойствие. А, к несчастью, 
в мае 2022 г. в стране возникло серьезнейшее государственное ЧП – 
проник злокачественный вирус. И в те дни Ким Чен Ын обратился к 
работникам с пламенным призывом – силой нашего убеждения, нашей 
воли, нашей сплоченности до конца защитим бесценную жизнь, быт и 
наше будущее у нас самих. Так он выразил свою решимость, свою волю 
любой ценой добиться великой победы в противоэпидемической битве.

По его инициативе отдан специальный приказ ЦВК Трудовой партии 
Кореи о срочной переброске бойцов военно-медицинской служубы КНА 
на столичную чрезвычайную противоэпидемическую работу и были 
приняты меры по немедленному снабжениию медикаментов, срочно 
снятых из госрезерва.

Ким Чен Ын отметил: нынешняя битва против пандемии – это есть 
от альфы до омеги противоэпидемическая работа, направленная на 
благо народа, это – противоэпидемическое дело народного характера, 
которое должно вестись хозяином – самим народом. Он неоднократно 
подчеркивал, что все руководящие работники должны быть духовно го-
товы возложить на себя полную ответственность за безопасность, спо-
койствие Родины и народа, им следует самоотверженно служить народу.

Процессы преодоления таких трудностей и испытаний позволили 
корейцам еще раз всеми фибрами души осознать правоту политики и 
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мероприятий народного характера, проводимых Трудовой партией Ко-
реи и правительством КНДР, считающих самоотверженное служение 
народу, способом своего существования. Они глубже убедились в том, 
что родная корейская земля, общественный строй родной страны явля-
ются именно колыбелью их счастья, надежной гарантией их судьбы не 
только в настоящее, но и в будущее время.

Напряженная и трудная борьба за преодоление суровых испытаний 
и бедствий еще более укрепила неразрывные кровные узы между пар-
тией и народом, а еще более укрепили доверие народа к партии, его 
готовность верить партии и следовать за ней.

В октябре 2015 г. Ким Чен Ын в своей речи, произнесенной им на 
военном параде и массовой демонстрации жителей Пхеньяна в честь 
70-летия Трудовой партии Кореи, с глубоким чувством гордости подвел 
итоги дела в славной истории ТПК, прошедшей путь беззаветного слу-
жения народным массам. Он с сильным акцентом подчеркнул:

«Обращаюсь ко всем товарищам партийцам с призывом. Все мы 
будем самоотверженно служить великому народу!»

Так под мудрым руководством Ким Чен Ына во всех рядах партии 
утверждена верная атмосфера ее деятельности – верой и правдой слу-
жить народу, тем самым еще более крепилось единое целое, образован-
ное партией и народом. 
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В гущу народа

Руководство Ким Чен Ына на месте делами проникается духом без-
заветного служения народу.

Это было в один из июньских дней 2014 г., когда Ким Чен Ын по-
сетил тепличный комплекс Чанчхонского овощеводческого хозяйства Са-
донского района столицы.

Один из руководителей хозяйства видит – одежда у него увлажнена 
потом, и не раз обращается к нему с просьбой:

– Вам следовало бы выйти на воздух. Здесь, в теплице, температура – 
плюс 43 градуса.

Послушав его, Ким Чен Ын говорит: спасибо, но вы можете не бес-
покоиться обо мне. Я готов пойти и во все другие места с более трудными 
условиями труда, чем здесь, если будет возможно круглый год снабжать 
жителей столицы свежими овощами. С продолжением он подробно 
отметил направления и пути превращения хозяйства в типичное подраз-
деление, в образцовое хозяйство в производстве тепличных овощей. 

Август 2016 г. Стояла летняя жара. Ким Чен Ын посещает Тэдон-
ганский плодоводческий комплекс. В саду он не раз говорит: вижу, мно-
го плодов на ветвях яблонь. Прошу вас сфотографироваться вместе на 
память. Снимемся на фоне богатого урожая яблок и покажем снимок 
нашему народу, чтобы он знал, какой большой урожай яблок выдался в 
этом плодоводческом комплексе. Затем он подходит к яблоне с большим 
количеством плодов на ветвях.

 Так он больше всего думает всегда о родном народе. Глубоко трону-
тые этим, работники не могли не ощущать, как увлажняются у них глаза.

Он был и в Косанском плодоводческом комплексе. Самая жаркая 
пора лета. Солнце беспощадно палит. Он, вытирая пот с лица, советует: 
пусть на всех плантациях комплекса на всех яблонях свиснут такие тя-
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желые ветки с плодами, чтобы, как говорится, обвалилась земля. Таким 
образом, пусть перед горным перевалом Чхор «море яблок» густо пахнет 
фруктовым ароматом, пусть здесь колышутся широкие волны фруктов.

В водно-оздоровительном комплексе «Рюгёнвон» он, заботясь о по-
сетителях, пробует войти в сауну, где стрелка термометра указывает на 
90 градусов тепла.

На борту плавучего сервисного комплекса «Мучжигэ» («Радуга») он 
говорит: судно «Мучжигэ» – это один из песков, если сравнить его с бу-
дущими делами, которые нам предстоит делать для народа. Нам следует 
собрать такие пески и сложить из них громадную гору.

Несколько лет назад в районе у Корейского Западного моря построена 
новая база по переработке продуктов рыбного промысла. Ким Чен Ын 
намеревался превратить ее в образцовое предприятие по переработке ры-
бопродуктов. С этой мыслью он поехал на это предприятие в лютые январ-
ские морозы сквозь завесу снежной вьюги. Окошки его полевой легковой 
машины белели слоями изморози, что сильно взволновало встретивших 
его работников.

Это было в октябре 2019 г. Он осматривает Чунпхёнское тепличное 
хозяйство в провинции Северный Хамгён страны. Прошло много вре-
мени. Вокруг начали спускаться сумерки. Но он с радостью говорит: ду-
маю, что работники этого тепличного хозяйства будут жить в этих хоро-
ших домах. При мысли об этом у меня само собой рождается желание 
пускаться в танец. Как приятно будет, если хотя бы раз в месяц наступит 
такой вечер! Сегодня мне даже хочется проводить эту ночь здесь.

И этот волнующий рассказ рожден во время его непрерывного руко-
водства делами на месте.

В последние дни августа 2015 г. во многих районах г. Расона лились 
беспрецедентные проливные дожди с сопровождением наводнениями. 
Развернулась ударная трудовая вахта по устранению ущерба от наводне-
ний, что продемонстрировало основные атрибуты деятельности Трудо-
вой партии Кореи.
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Ким Чен Ыну доложено о том, что местные жители неожиданно 
понесли огромный ущерб. На расширенном заседании ЦВК партии, 
обсуждающем важнейшие вопросы стратегического значения, связанные 
с делом обороны государства, он предложил в первую очередь обсудить 
в качестве важного пункта повестки дня вопрос об устранении ущерба от 
наводнений в г. Расоне. 

Он отдал приказ Верховного Главнокомандующего: поручить Народ-
ной Армии все задания по устранению нанесенного ущерба и полностью 
закончить восстановительную работу до 70-летнего партийного юбилея.

На месте ударного труда в Расоне он напоминает руководящим работ-
никам: самым ценным из богатств у них является доверие народа, нам 
нечего желать, кроме такого доверия, надо с таким подходом к делу про-
являть самоотверженность в служении народу и оправдать его доверие 
практическими делами.

Скоро праздник – 70-я годовщина со дня создания партии. В октябре 
того же года Ким Чен Ын еще раз приезжает в г. Расон. В квартале Пэк-
хак ему доложили, что народноармейцы закончили восстановительные 
работы в городе. Он говорит: хотелось бы в первую очередь осматривать 
построенные новые жилые дома. После этого у меня на душе будет легко, 
и поэтому я сюда приехал. Внутреннюю часть жилья следует продуман-
но оформлять. Где мы бы ни находились, какими бы делами мы ни за-
нимались, нам следует в любое время прислушиваться к голосу народа, 
считать его критерием в делах, подчеркивает он.

В 2020 г. разгул пандемии COVID-19 повлек за собой большие бед-
ствия в глобальном масштабе. Вместе с тем тайфуны и наводнения при-
чинили стране немало ущерба. Но мудрое руководство Ким Чен Ына 
привело к скорейшему устранению в стране последствий от нанесенного 
ущерба.

По его предложению XVI заседание Политбюро ЦК партии седьмого 
созыва, состоявшееся в августе 2020 г., обсудило вопрос о приложении 
всех сил страны к скорейшему устранению последствий от ущерба, на-
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несенного наводнениями, вызванными тайфуном № 4, о создании насе-
лению стабильных условий жизни, приняло соответствующее постанов-
ление по обсужденному вопросу.

Он сказал: нужно придать мощный импульс восстановительной ра-
боте в пострадавших районах. Таким образом, следует еще раз на прак-
тике показать революционную природу Трудовой партии Кореи, которая 
всегда вместе с народом переживает его бедствия и страдания, старается 
устранить их и охранять народ от беды. Следует также продемонстри-
ровать преимущества общественного строя КНДР. Он не раз обращался 
ко всей партии с призывом – с честью выполнять свой святой долг и тем 
самым непременно оправдать доверие и ожидания народа, чтобы она не 
испытывала стыда перед народом. Он предложил отразить в принимае-
мой резолюции Политбюро ЦК партии, совместном приказе ЦК партии, 
ЦВК партии и Государственного Совета очередные боевые задачи – си-
лой великой сплоченности и взаимодействия армии и народа, верных ру-
ководству партии, в основном закончить восстановительную работу по 
устранению ущерба от наводнений до 10 октября и созданию стабильных 
условий жизни населения.

Согласно принятым мерам работа по осуществлению намеченных за-
дач получила широкий, общепартийный, общегосударственный, всена-
родный размах.

В начале августа 2020 г. в районе села Тэчхон уезда Ынпха провин-
ции Северный Хванхэ несколько дней не прекращались сильные пролив-
ные дожди. Ущерб был большой: затоплены сотни жилых домов и сотни 
гектаров сельскохозяйственных угодий, разрушено множество жилья. 

Ким Чен Ын ознакомился на месте с состоянием ущерба, нанесен-
ного тайфуном и наводнениями. В селе везде остались следы стихийных 
бедствий. Дорога была неровная, ухабистая. И ныне среди корейцев ши-
роко передается, как легенда, этот рассказ.

В пострадавшем районе им были даны задачи, по которым отделы 
ЦК партии и семьи их работников брали на себя полную ответственность 
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за быстрое решение вопроса о снабжении местных жителей продоволь-
ствием, медикаментами, товарами широкого потребления, о создании им 
стабильных условий жизни.  И еще, на месте им приняты срочные меры, 
по которым руководящие учреждения уезда взялись за свое дело – вы-
делили для лишившихся крова помещения уездных комитета партии, 
народного комитета и других канцелярских ведомств, общественные 
здания и остальные частные жилые дома, чтобы создать им стабильные 
условия жизни и успокаивать их.

И развернулась поразительная картина: дети, старики, жители, по-
страдавшие от наводнений, живут в зданиях уездных партийного и на-
родного комитетов, а их работники ведут свое дело в палатках.

В сентябре того же года он опять приезжает в это село, где идет рабо-
та по устранению ущерба, причиненного наводнениями. Здесь он гово-
рит: сейчас люди верят только в нашу партию, в наше правительство. Для 
нашей партии, считающей поклоняться народу, как небу, девизом в своей 
деятельности, нет более важной задачи, чем оправдать доверие народа. 
Нам нельзя допускать, чтобы жители района, пострадавшего от стихий-
ных бедствий, хотя бы в миг падали духом или испытывали неудобства в 
быту, сердечно говорит он.

Сейчас, продолжает он, мы ведем дело устранения последствий от 
стихийных бедствий, восстановление и строительство. Эта трудовая вах-
та крупномасштабная и нелегкая. Но это дело важное, оно направлено на 
дальнейшее укрепление единодушия и сплоченности партии и народа. В 
этой, я бы сказал, священной работе нам следует до конца беречь глубо-
кое чувство доверия нашего народа к партии.

В начале сентября 2020 г. провинции Южный и Северный Хамгён 
подверглись влиянию тайфуна №9. Проливные дожди и сильные ветры 
принесли провинциям ущерб. В это время Ким Чен Ын в пострадавшем 
районе ознакомился с состоянием нанесенного ущерба и послал ко всем 
членам партии в столице КНДР, Пхеньяне, открытое письмо.

Итак, районы, где ожидается работа по устранению нанесенного 
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ущерба, по восстановлению и строительству, определены как самый важ-
ный район, на который партия и государство должны направить все свои 
силы. Намечена очередная задача по восстановлению и строительству – 
до прихода мороза предоставить всем пострадавшим от наводнений но-
вые жилые дома.

В эти районы срочно направлены части Народной Армии, строитель-
ные коллективы, созданные из активистов-партийцев столицы, и дру-
гие солидные силы всей страны для восстановления и строительства. А 
стройматериалы в первую очередь быстро перевезены в пострадавшие 
районы по сухопутным и морским путям.

На всех предприятиях страны корейцы день и ночь по-ударному тру-
дились, чтобы увеличить производство необходимых материалов для 
восстановления и строительства в пострадавших районах, и товаров ши-
рокого потребления для местных жителей. Люди всех других районов 
страны проявляли искренность, чтобы утешить пострадавших жителей 
и помочь им в жизни.

Теперь о районе Комдок в провинции Южный Хамгён, который ото 
дня в день изменяет свой облик. Комдоксцы, свидетели картины проис-
ходящих радикальных перемен в своей местности, и сегодня с волнением 
рассказывают о том незабываемом дне.

В сентябре 2020 г. Ким Чен Ын ознакомился с состоянием нанесен-
ного ущерба в этом районе и, проверив объем восстановительных стро-
ительных работ в нем, оставил собственноручную подпись на тексте 
приказа ЦВК ТПК об очередном поручении Народной Армии задания 
восстановления и строительства. После этого в один из октябрьских дней 
того же года он встал на путь в район Комдок.

При получении информации об этом местным работникам пришло в 
голову прежде всего беспокойство, связанное с временно восстановленным 
железнодорожным мостом для перевозки на стройку нужных материалов.

Быки прежнего моста снесли оползнями. После этого их заменило 
деревянное сооружение из нескольких венцов, скрепленных в форме че-
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тырехугольника. При каждой перевозке грузов сруб продолжал понем-
ножку оседать, и после проезда вагонов приходилось немедленно до-
полнительно укреплять эти промежуточные опоры «моста». Проехать по 
нему было опасно, рискованно.

Да и то сказать: пока еще не было пробного пробега пассажирского 
поезда по этой железной дороге в горном ущелье. Но Ким Чен Ын на по-
езде проехал по этому железнодорожному мосту и прибыл в район Ком-
док. Здесь он, проехав по извилистой дороге перевала с 55 поворотами у 
утеса головокружительной высоты, посетил участок с жилыми домами.

Он, обеспокоенный жизнью комдоксцев, пострадавших от наводне-
ний, преодолел такой далекий путь. Местные работники были так глубо-
ко взволнованы, что даже не могли делать ему поклон как следует.

В этот день он вынашивал замысел о превращении этого района в 
город в горном ущелье, в город горняков, не имеющий аналога в истории, 
не говоря уж о восстановительной работе по устранению ущерба в районе 
Комдок, и отметил направления и пути их осуществления.

Такая его самоотверженность в служении народу принесла всем лю-
дям страны большую радость и восторг – во многих районах, по которым 
прокатилась неистовая волна природных стихий, появились новые дома.

Прошло более 90 дней после возникновения серьезнейшего государ-
ственного ЧП с проникновением в страну COVID-19. В эти дни не раз 
проходили совещания Политбюро ЦК партии, VIII заседание Политбюро 
ее ЦК восьмого созыва, заседание Президиума Политбюро ЦК партии, 
расширенное заседание V Пленума ЦК партии восьмого созыва. На них 
Ким Чен Ын осветил принципы задачи и пути последовательного прео-
доления создавшегося в стране кризиса, связанного с противоэпидемиче-
ской работой. В Государственном чрезвычайном противоэпидемическом 
командовании (ГЧПК) и в аптеках Пхеньяна он дал действенные советы 
по вопросам об окончательном преодолении вызванного злокачествен-
ной эпидемией кризиса, о восстановлении прежней стабильной ситуации 
здравоохранения.
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Это была серия дней великого руководства Ким Чен Ына делами на 
месте, которые прошли с духом любви к Родине и народу, духом самоот-
верженного служения им.

Так, он после окончания совещания Политбюро ЦК партии поехал 
прямо в аптеки столицы. В них он подробно узнает о поставке и про-
даже медикаментов: какие лекарства поставляются после введения мак-
симально чрезвычайного противоэпидемического режима, хранятся ли 
они по установленным правилам, перешли ли аптеки в режим круглосу-
точной работы, ведется ли беседа с посещающими аптеку больными о 
состоянии их здоровья, какие имеются виды жаропонижающих средств 
и антибиотиков, каких лекарств больше требуют жители, какая их цена.

В один из майских дней он обращается к парткому аппарата ЦК с 
просьбой: клянусь делить свою судьбу с народом, от всей души желая 
всем семьям страны скорейшего возврата спокойствия и улыбки, я сдаю 
парткому лекарства из домашней аптечки, прошу послать их трудным, 
нуждающимся в лечении семьям. В июне он, передавая их парткому, 
просит направить медикаменты на помощь в Хэчжуский горком партии, 
чтобы он тщательно узнавал о состоянии семей инфекционных больных 
и срочно передавал им медикаменты для оказания хотя бы малейшей по-
мощи в их лечении.

В мае 2022 г. на совещании Политбюро ЦК ТПК он отметил: настала 
пора, когда руководящая роль ЦК нашей партии должна быть еще раз 
проверена испытаниями истории. Это пора, когда нам следует еще глуб-
же осознать, для чего мы нужны, ради кого нам следует бороться, отдавая 
даже собственную жизнь. Наша партия будет смело стоять перед свои-
ми важнейшими ответственными заданиями и, проявляя свою верность 
и самоотверженность в служении Родине и народу, будет нести полную 
ответственность за их безопасность и спокойствие.

Эти его слова и ныне глубоко запечатлены в сердце каждого из всех 
граждан страны.

Он подчеркивал: раз ты руководящий работник, то ты обязан всегда 
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прежде всего думать о народе, постоянно размышлять и всей душой ста-
раться для решения наболевших вопросов жизни населения и побольше 
заниматься полезными делами на благо народа.

И поэтому он безгранично рад получать информацию о том, что кто-
то занимался хорошими делами в интересах народа, и от всей души вдох-
новляет руководящих работников словами: станем настоящими слугами 
народа.

В июле 2015 г. на избирательном участке для выборов депутатов 
Пхеньянского городского народного собрания он голосует за кандида-
тов – троллейбусницу и начальника цеха Электровозостроительного 
объединения им. Ким Чон Тхэ. Он говорит им: я буду голосовать за вас, 
товарищи, желая, чтобы вы как представители народа стали его верными 
слугами – теми, которых уважает народ, за которыми следует народ. Же-
лаю вам и впредь больше трудиться на благо народа.

В сентябре 2021 г. он встречается на территории здания штаб-
квартиры ЦК партии с передовиками труда, заслуженными работни-
ками – участниками торжеств, посвященных 73-й годовщине со дня 
создания КНДР, полными гордости за свой вклад в дело роста богатства 
и могущества страны. Он поздравляет их с юбилеем КНДР, фотографи-
руется с ними на память и устраивает в саду у здания торжественный 
прием для них.

Его самоотверженность в служении народу выковала счастье для на-
рода. В облике великого отца, видящего в этом радость и счастье, народ 
черпает веру в будущий рост богатства и могущества Родины, в ее про-
цветание.
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Приоритет – интересам и удобствам народа

1 января 2013 г. Ким Чен Ын выступил с первой исторической 
новогодней речью.

Его выступление – в фокусе внимания корейского народа, всего мира. 
Он в своей речи намечает лозунг: «Все – на благо народа, во всем – опи-
раться на народные массы!»

В январе 2021 г. на VIII съезде ТПК он говорит: съезду лучше бы еще 
раз глубоко осознать три высоких идеалов нашей партии – «поклоняться 
народу, как небу», «единодушие и сплоченность» и «опора на собствен-
ные силы», чем выдвинуть какой-то громкий лозунг, и этим надо заме-
нить лозунг VIII съезда партии.

Он советует руководящим работникам безгранично уважать народ, 
возвести его интересы в абсолют и с искренней материнской душой за-
ботиться о нем, требует от них считать требования и интересы народа 
первым, абсолютным критерием их мышления и практики.

В декабре 2011 г. вся страна погрузилась в большое горе и скорбь – 
ушел из жизни великий Ким Чен Ир. В дни проведения траурных меро-
приятий Ким Чен Ын дал руководящим работникам указания: придать 
приоритет интересам и удобствам народа, абсолютизировать их. Он помог 
им так поступать. Рассказ об этом и ныне остается глубокой памятью в 
сердцах людей.

Он советует руководящим работникам при проведении всех меропри-
ятий сделать главный упор на последовательной охране интересов наро-
да и создании в первую очередь ему удобств, принять надлежащие меры 
для оказания ему медицинской помощи и снабжения его теплой питьевой 
водой в мороз. Им негоже, только отсиживаясь за столом, просто беспо-
коиться о жизни людей в холодные зимние ночи, им надо идти на места, 
утешить их, разделять вместе с ними горе и одолеть трудности того вре-
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мени, подчеркивает он. Надо помнить, что товарищу Ким Чен Иру будет 
больно на душе, если он узнает, что люди дрожат от мороза в холодную 
ночь зимы. Необходимо в первую очередь полностью создать населению 
удобства, сердечно советует он.

Однажды Ким Чен Ыну доложено, что согласно принятым              
Ким Чен Иром в последние дни его жизни мерам для снабжения по 
случаю новогоднего праздника (2012) жителей столицы рыбопродукта-
ми отгружены продукты рыбного промысла. Получив эту информацию, 
он дает собственноручное указание: с подчеркиванием значимости 
поставить жителям столицы рыбопродукты. И им приняты даже специ-
альные меры для перевозки рыбопродуктов.

И впоследствии, например, только в одном 2012 г. он не раз дал руко-
водящим работникам немало указаний: считать интересы народа приори-
тетными, абсолютными, больше всего дорожить ими. При проектировании 
хотя бы одного дела прежде всего надо обращать внимание на интересы 
народа. При организации и развертывании любого дела следует ставить 
на первый план осуществление интересов народа и самоотверженно тру-
диться для этого.

Когда-то ему довелось посетить один из магазинов, недавно постро-
енных в Пхеньяне. На втором этаже магазина он, стоя у прилавка с индю-
шатиной, говорит: как же покупатели могут нести на руках такой боль-
шой индюк? Следует здесь соорудить лифт.

Прежде чем покинуть этот магазин, он еще раз напоминает о лифте 
и задушевно советует скорее соорудить лифт для удобств покупателям.

В один из июньских дней 2014 г. Ким Чен Ын посещает новопостро-
енную Кальмаскую пищевую фабрику. Здесь он воспоминает: раньше я 
думал, каким образом можно больше дать нашему народу вкусных и пи-
тательных морепродуктов. И, наконец, я решил и предложил построить в 
восточноморском районе одну пищевую фабрику. Такую великолепную, 
которая послужила бы образцом, стандартом базы по переработке про-
дуктов моря, соответствующую требованиям нового столетия.
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Обращаясь к руководящим работникам, он подчеркивает: этой фа-
брике не следует стараться выпускать и то и се. Надо производить только 
рыбопродукты большого спроса народа и трудиться для повышения их 
качества, чтобы другие предприятия даже не попытались подражать про-
дукции этой фабрики.

Как видно из вышеупомянутого, непреложный закон его деятельно-
сти таков: при проектировании хотя бы одного дела, при выпуске лю-
бого изделия прежде всего надо узнавать о мнениях пользователей и их 
удобствах в жизни, прислушиваться к голосу народа. В нем находят свое 
выражение его высокие народные качества Ким Чен Ына. Итак, линия и 
политика Трудовой партии Кореи носят народный характер в подлинном 
смысле этого слова.

В КНДР многие монументальные памятники архитектуры имеют на-
звание «народный».

Это было в один из апрельских дней 2012 г. Ким Чен Ын подробно 
узнает о процессе построения городка аттракционов «Рынра» и говорит 
сотрудникам: кажется, все-таки надо дать району острова Рынра назва-
ние в общем плане.

Каждый из них по-своему размышляет о будущем названии района. 
Обращаясь к ним, он четко и ясно предлагает: из названия парковой зоны 
ни в коем случае нельзя выпустить слова «народная».

После минутного раздумья он высказывает свой вариант: по-моему, 
целесообразно бы назвать район острова Рынра «Народной парковой зо-
ной «Рынра». Ведь раньше великий Ким Ир Сен здесь, на острове Рын-
ра, дал указание о превращении этого острова в великолепную парко-
вую зону для народа. Самое лучшее название – «Народная парковая зона 
«Рынра», если мы осмыслим высокую волю товарища Ким Ир Сена и 
товарища Ким Чен Ира, которые всю жизнь приложили огромные уси-
лия для счастья народа, говорит он.

В январе 2012 г. был на стройке мясорыбного магазина «Мансугё». 
Здесь он дает замечания: при проектировании этого магазина проекти-
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ровщики должны обратить внимание на создание покупателям максимум 
удобств. 

В мае того года он посещает улицу Чханчжон. Поднявшись до 20-го 
этажа дома, он всерьез отмечает: в жилищном строительстве нужно при-
дать приоритет скорее удобствам, создаваемым для будущих жильцов, 
чем архитектурному эффекту.

Ким Чен Ын всегда ставит на первый план стремления и требования 
народа, считает их абсолютным критерием всех оценок.

Теперь о селе Канбук уезда Кымчхон провинции Северный Хванхэ, 
где уже устранен ущерб от стихийных бедствий. Несколько лет назад 
Ким Чен Ын посетил это новое поселение. В тот день он задушев-
но сказал: раньше село Канбук понесло ущерб от проливных дождей 
и тайфуна. А теперь здесь, вижу, поднялось новое село. Радуются ли 
этому жители, крестьяне хозяйства?

За его неоднократным вопросом последовал утвердительный ответ. 
Ким Чен Ын, послушав его, сказал: я очень рад слушать, что они ра-
дуются. Раз так они говорят, то наша партия, несомненно, занималась 
хорошим делом.

Он с родительским сердцем осматривает новые жилые дома. На кух-
не дома открывает крышу котла, глазами измеряет высоту потолка жилой 
комнаты. И еще раз он спрашивает: жильцы радуются?

Местные люди тогда не могли сдерживать хлынувшее волнение.
Любовь его к народу, его самоотверженность в служении народу ро-

дили и следующие рассказы.
Однажды в октябре 2015 г. он на месте руководил делами Масикрён-

ского горнолыжного комплекса. Он говорит: лыжникам в спортивном 
костюме, в перчатках будет неудобно смотреть на свои ручные часы. 
Надо установить часы не только на стене здания, но и на определенных 
промежуточных участках лыжного кросса.

Такое тщательное внимание его было обращено и даже на помысли 
любителей лыжного спорта.
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В одном детсоюзовском оздоровительном лагере он видит, что теле-
визор установлен так, чтобы его посмотрели взрослые, стоя. Он советует 
снизить высоту стола с ТВ так, чтобы дети посмотрели его, удобно сидя 
на диване.

Однажды он снова приезжает в Центральный зоопарк, где идет ре-
конструкция здания. В тот день он предлагает везде ставить доски с 
познавательными знаками, чтобы посетители зоопарка не испытывали 
неудобство в осмотре. Эпизод этот и ныне рассказывает о высоких по-
мыслах Ким Чен Ына, который отметил, что в деле создания народу 
удобств и обеспечения его интересов ничто не может оказаться вне поля 
зрения и внимания.

Сейчас по улицам Пхеньяна приятно идут тролейбусы и трамваи но-
вой модели. Их пробный пробег тоже направлял Ким Чен Ын. 

Шли августовские дни 2018 г. Однажды глубокой ночью, когда люди 
погрузились в глубокий сон, Ким Чен Ын долгое время направлял проб-
ный пробег троллейбуса и трамвая новой модели. В ту ночь он сказал: 
какое это плодотворное дело! Мы своими руками изготовили эти отлич-
ные троллейбусы и трамваи. Они, посадив на «золотые подушки» пас-
сажиров столицы, идущих на работу и уходящих с ней, мчатся вместе с 
веселой «улыбкой социализма!»

Еще помнится, на VIII съезде ТПК (январь 2021 г.) он наметил за-
дачи: больше выпускать средств транспорта массового пользования, 
в том числе поезд метро, троллейбус, трамвай и автобус новой мо-
дели, чтобы создать больше удобств пассажирам. В марте того года 
он, осмотрев на территории с зданием ЦК партии пробные образцы 
новых автобусов, в том числе двухэтажного, сказал: партия окажет 
активную помощь, надо в большом количестве выпускать автобусы – 
такие, которые гармонируют с красивым пейзажем города и удобны 
для пассажиров. И он сам наметил показатели их выпуска по годам. 
Взирая на его любимый образ, народ снова осознал, что благодаря его 
теплой заботе на родной земле, несмотря на столь большие трудности, 
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неизменно проводится политика, проникнутая любовью к народу.
В августе 2020 г. он в уезде Ынпха провинции Северный Хванхэ, 

понесшем ущерб от сильных проливных дождей, посоветовал улуч-
шать проектирование объектов с достаточным отражением в нем мне-
ний крестьян.

В октябре того года он в уезде Кимхва провинции Канвон направлял 
на месте дело устранения нанесенного ущерба. В восстановлении и стро-
ительстве для этого, подчеркнул он, весь процесс дела, от составления 
проекта построек до проведения строительных работ, должен вестись, 
исходя из такого подхода к делу, такого принципа, что народные массы – 
превыше всего.

В магазине «Мирэ» («Будущее») он сердечно советует руководи-
телям, продавщицам торгточки иметь такую точку зрения, что спрос 
народа и есть критерий обслуживания, прислушиваться к голосу по-
купателей и всеми силами стараться непрерывно улучшать культуру 
обслуживания.

При посещении Комбината спортсменских продуктов «Кымкхоп» 
(«Золотой кубок») ему рассказывают, что пищевые продукты, выпущен-
ные комбинатом, пользуются доброй репутацией покупателей. Он с удо-
вольствием говорит: я рад слушать, что их любит народ; критерий оцен-
ки продукции определяется оценкой от народа.

В один из последних дней октября 2019 г. он посещает Мёхян-
санский медико-инструментальный завод. Здесь лидер страны пред-
лагает попробовать тщательно задействовать медицинское оборудо-
вание и приборы, выпущенные заводом. Затем он серьезно говорит: 
важно, конечно, больше выпускать медицинских приборов, крайне 
необходимых для охраны жизни населения и укрепления его здоро-
вья, но прежде всего нужно, я бы сказал, обеспечивать надлежащее 
качество выпускаемой продукции. Это сводится к вопросу о подходе 
к народу.

Он придает приоритет интересам и удобствам народа. Такой его бла-
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городный взгляд на народ точно отражается и в решениях по повестке 
дня, принимаемых на важных форумах партии и государства.

В июне 2021 г. на III Пленуме ЦК партии восьмого созыва он обра-
щает внимание участников Пленума на то, что священный идеал о са-
моотверженном служении народу, выдвинутый нашей партией, – это 
руководство к практическим действиям, критерий поведения руково-
дящих работников, которые требуют от них нести полную ответствен-
ность за жизнь и быт народа, безусловно, воистину самоотверженно 
служить ему и уважать его. Чем труднее положение, тем глубже пар-
тия должна идти в народ, стать крепкой опорой, поддерживающей его, 
всегда быть рядом с ним и, разделяя горе и радость с ним, самоотвер-
женно бороться за рост его благосостояния, подчеркивает он.

С искренней душой, готовностью способствовать созданию народу 
стабильных условий жизни он отдал специальный приказ с его собствен-
норучной подписью.

Пленум обсудил и вопрос об улучшении дела претворения в жизнь 
политики партии по воспитанию детей. Ким Чен Ын сказал, что нет бо-
лее важной революционной работы, чем воспитание детей, являющихся 
будущим Родины, здоровыми и крепкими. Создать более улучшенные 
условия для воспитания детей, хотя нам придется выделить для этого 
большие деньги, – это важнейшая политика нашей партии, нашего го-
сударства, которые больше всего желают этого, подчеркнул он. Оста-
новившись на необходимости снабжать всех детей страны молочными 
и другими питательными продуктами за счет государства и считать это 
политической задачей партии, он наметил конкретные задачи и пути ее 
осуществления.

Кроме того, в декабре 2021 г. на IV Пленуме ЦК партии восьмо-
го созыва он отметил, что снабжение всех учащихся страны школьной 
формой и учебными принадлежностями за счет государства остается 
неизменной политикой партии и государства. Он наметил задачу по 
снабжению каждого учащегося доброкачественной школьной формой 
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и сумкой новой формы. По его предложению приняты важные меры для 
выполнения выдвинутой задачи.

Итак, в феврале 2022 г. был принят Закон КНДР о воспитании детей, 
по которому дело снабжения всех детей страны молочными продуктами 
за счет государства закреплено в законном порядке. До нового учебного 
года всем без исключения учащимся нового набора дана новая школьная 
форма.

На том же Пленуме он выступил с историческим докладом          
«Откроем великую новую эпоху в развитии социалистической де-
ревни нашего образца», в котором дан конкретный анализ общего 
финансового положения в аграрных хозяйствах, ведущих в трудных ус-
ловиях свою хозяйственную деятельность. В качестве одной из важных 
мер для самостоятельного развития деревни страны и дополнительного 
укрепления экономической базы хозяйств он объявил особые льготные 
меры по освобождению аграрных хозяйств от оплаты задолженностей 
за государственные ссуды.

При осмотре участка строительства жилых домов на 10 тыс. семей в 
районе Сонсин-Сонхва, которое скоро завершится, он отмечает: жилищное 
строительство – это такое дело, которое заслуживает всенародной радо-
сти и одобрения. Государственные мероприятия должны вот так носить 
народный характер. Наша партия – народная, наша страна – народная, наш 
мир – для народа. Вся политика нашей партии разработана на благо народа.

В апреле 2022 г. Ким Чен Ын присутствует на церемонии ввода в 
эксплуатацию террасного жилого сектора на набережной реки Потхон в 
столице. Хозяева новых квартир со слезами от волнения не раз выражают 
лидеру страны благодарность. Он обращается к ним: безусловно служить 
народу – это свойственный нашей партии атрибут деятельности. Для нее 
слова «мир народа» не есть какая-то надпись лозунга. Наш народ, крепко 
подпирающий свою власть собственными руками, – достойный хозяин с 
полным правом наслаждаться всеми благами цивилизации и счастьем на 
родной земле.
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Все дни, месяцы и годы, когда он во всех делах придал и придает при-
оритет осуществлению интересов народа и созданию ему всех удобств, 
глубоко убедили всех работников в том, с какой искренностью они долж-
ны относиться к делу служения народу.
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2 . СОЗДАНИЕ МАТЕРИАЛЬНЫХ УСЛОВИЙ
ДЛЯ ЗАЖИТОЧНОЙ ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ

В 2010-е годы народ КНДР, можно сказать, создал трамплин для но-
вого прыжка в экономическом строительстве и росте благосостояния 
населения.

Это свершилось отнюдь не в благоприятной обстановке, тем более, 
это принесла не случайность времени.

Все это результат мудрого руководства Ким Чен Ына. Он с горячей 
любовью к родному народу, с неиссякаемой страстью к созиданию тво-
рит на родной земле историю радикальных перемен.

Он неизменно считает создание людям зажиточной, счастливой 
жизни первейшей важной задачей Трудовой партии Кореи.

Так, он в декабре 2022 г. на расширенном заседании VI Пленума ЦК 
партии восьмого созыва определил обеспечение стабильного развития 
экономики государства и достижение практических перемен в улучше-
нии благосостояния населения как политическую задачу самого прио-
ритетного значения, для выполнения которой ТПК прилагает огромные 
усилия.

Он неизменно ориентирует все векторы деятельности партии и го-
сударства на осуществление их генеральной задачи по решению вопро-
са жизни населения. Его громадные усилия направлены на создание в 
стране счастливого края чучхейского социализма для народа, где люди 
могут в полной мере наслаждаться всеми его благами.
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Больше внимания – к развитию сельского хозяйства

Издревле земледелие считается основой основ. Тем более, что ныне 
резкий рост сельскохозяйственного производства для удовлетворитель-
ного решения проблемы продовольствия, проблемы питания населения 
является важнейшим вопросом в успешном осуществлении в КНДР 
дела строительства могучего социалистического государства.

Во многих своих трудах и указаниях Ким Чен Ын подчеркнул, что 
наиболее актуальным вопросом нынешнего времени в непрерывном 
повышении уровня жизни народа является решение проблемы питания, 
проблемы продовольствия населения. И он приложил титанические 
усилия к развитию сельского хозяйства страны.

В марте 2023 г. на расширенном заседании VII Пленума ЦК партии 
восьмого созыва он выдвинул лозунг «Пусть встанет вся страна и до-
бьется коренных перемен в сельскохозяйственном производстве!» На 
нем он отметил, что взятие рубежа сбора зерновых в этом году является 
наиболее важной господствующей из 12 высот этого года, намеченных 
расширенным заседанием VI Пленума ЦК партии восьмого созыва.

Ким Чен Ын в своей Политической речи, произнесенной им на VII 
сессии ВНС КНДР четырнадцатого созыва, подчеркнул необходимость 
ускорять процесс процветания деревни по программе революции в селе 
в новую эпоху, заявил, что процветание деревни и есть решение аграр-
ного вопроса при социализме, и есть борьба за защиту социализма.

И во многих других случаях он отметил: империалисты не желают 
нам роста могущества и улучшения жизни, и они усиливают нажим 
и экономические санкции против нашей страны. Таким образом, они 
подло пытаются заставить наш народ переживать затруднения с про-
довольствием и разрушить его веру в социализм. Наша задача – во что 
бы то ни стало успешно заниматься земледелием и удовлетворительно 
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решить продовольственную проблему, проблему питания населения и 
тем самым сорвать антисоциалистические акции противника, направ-
ленные против нашей Республики.

Он предложил раздувать в сфере сельского хозяйства сильное пламя 
ведения земледелия на научной основе и широко развертывать движе-
ние за сбор большого урожая.

При этом он обратил первоочередное внимание на последовательное 
претворение в жизнь курса партии на обновление семенного материала.

Так, он в феврале 2014 г. в историческом письменном обращении к 
участникам Общереспубликанского слета звеньевых в области сельского 
хозяйства отметил: главное в земледелии – семена. В области сельско-
го хозяйства должно быть обращено первоочередное внимание на ре-
шение вопроса о семенах. Следует вывести такие сорта, которые в по-
чвенно-климатических условиях нашей страны дают высокий урожай, 
нуждаются в малой дозе химудобрений, отличаются краткостью веге-
тационного периода и большой устойчивостью от засухи, дождевого 
ветра, болезней, насекомых-вредителей и любого возможного ущерба. 
Не мешало бы интересоваться ввозом и внедрением из-за рубежа высо-
коурожайных сортов.

В сентябре 2017 г. он посещает Хозяйство №1116. Там он, с боль-
шим удовлетворением смотря на плантации с сельскохозяйственными 
растениями высокоурожайных сортов, говорит: теперь должна созда-
ваться и песня со словами: хорошо и ведение земледелия на научной 
основе, хорошо и обновление семенного материала. Он отмечает: звук 
волн колышущегося моря риса, моря кукурузы мне кажется песней о 
богатом урожае, чего столь пожелали великий Ким Ир Сен и великий 
Ким Чен Ир, гимном о победе социализма, звонким смехом полных 
счастья людей. Руководители и труженики этого хозяйства на практике 
убедительно доказали правоту и жизненность курса нашей партии на 
обновление семенного материала, суть которого – в том, что главное в 
земледелии – семена. Все другие подразделения должны активно пере-



36

нимать их опыт, подчеркивает он.
В декабре 2018 г. Ким Чен Ын предлагает IV Общереспубликан-

скому слету актива работников в области сельского хозяйства проана-
лизировать, подытожить достижения, опыт и урок в деле претворения 
в жизнь курса партии на коренное обновление земледелия и обсудить 
задачи, пути безоговорочного достижения намеченных партией показа-
телей сбора зерна путем более сильного раздувания пламени ведения 
земледелия на научной основе, движения за сбор большого урожая.

Так глубоко заботится он о вопросе производства зерновых в стра-
не, вопросе продовольствия населения и прилагает огромные усилия 
для его решения. Не перечислять столь много рассказов о его безгра-
ничной самоотверженности в служении народу. Однажды он руководил 
делами на месте. Лил дождь. Он говорит: идет дождь как раз в ту пору, 
когда сейчас продолжается высокая температура атмосферы и засуха. 
Такой дождь, я бы сказал, «золотой». Все мы вместе пойдем под этим 
дождем, таким хорошим для земледелия. И он шел под дождем.

В сентябре 2019 г. час от часу приближался к Корее тайфун №13. 
Он зачастую осведомлялся об интенсивности тайфуна, о его ожидае-
мом направлении движения и его особенностях. Он высказывал свои 
душевные переживания: больше всего меня беспокоит сфера сельского 
хозяйства, ущерб, наносимый ей, непоправим. 

Однажды наводнения нанесли большой ущерб селу Тэчхон уезда  
Ынпха провинции Северный Хванхэ. Все дороги и дорожки в грязи. Он в за-
топленном рисовом поле сам считал количество зерен в каждом колосе риса.

Это было несколько лет назад. Он в рабочей поездке. За окном ма-
шины он внимательно смотрит на желтеющие рисовые поля. Он просит 
остановить машину у поля с необычайно хорошими видами на урожай 
и сам определяет вес и количество зерен на стебле риса. В тот день в 
каждом из созревших зерен он видел облик трудолюбивых хлеборобов, 
которые весной и летом бережно обрабатывали поля, видел душу па-
триотов-тружеников села, которые, несмотря на неблагоприятные усло-
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вия погоды, проливая пот, посвящают свой честный труд земледелию.
Когда-то он сфотографировался на память вместе с участниками IV 

Общереспубликанского слета актива работников в области сельского 
хозяйства. Среди них были и заслуженные работники, удостоенные зва-
ния Героя Труда за авангардную роль в деле претворения в жизнь курса 
партии «приоритет – земледелию». Обращаясь к ним, он вдохновил их 
словами: впредь еще раз увидимся после сбора еще большего урожая. 

На IV Пленуме ЦК партии восьмого созыва он почтительно предло-
жил его участникам от имени ЦК партии послать благодарность образ-
цовым руководящим работникам, трудящимся и научно-техническим 
работникам в области сельского хозяйства за активный вклад, внесен-
ный ими в выращивание богатого урожая, несмотря на неблагоприят-
ные условия погоды.

Картины того дня вызвали большие волнения у всех тружеников села 
страны. Те исторические мгновения, минуты дали людям еще раз глубо-
ко осознать, какой облик тружеников полей запечатлен в его сердце.

Он больше всего радуется успехам тружеников сельского хозяйства, 
приглашает их на важнейшие государственные мероприятия и ценит их 
как патриотов, как героев, с которых всем следует взять пример.

Он считает комплексную механизацию сельского хозяйства одним 
из важных путей роста производства зерна и указывает на необходи-
мость значительного повышения удельного веса механизированных по-
левых работ путем разработки и внедрения производительных сельхоз-
машин и сельхозинвентаря.

В одном из первых дней августа 2015 г. он на выставке сельхозмашин 
говорит: освобождения тружеников полей от трудоемких, тяжелых работ 
путем осуществления комплексной механизации сельского хозяйства по-
желали великий Ким Ир Сен и великий Ким Чен Ир. Нам следует боль-
ше производить и отгружать в деревню производительных сельхозмашин 
современной конструкции, чтобы непременно реализовать желания ве-
ликих вождей – тех, которые прилагали все свои усилия для освобожде-
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ния тружеников полей от трудоемких, тяжелых работ.
Его руководство того дня делами на месте послужило важным мо-

ментом в освобождении тружеников села от трудоемких, тяжелых поле-
вых работ путем скорейшего осуществления комплексной механизации 
сельского хозяйства и непрерывного повышения уровня наукоемкости 
и модернизации земледелия, в открытии прорыва на пути к новой по-
беде в области сельского хозяйства.

И еще: в один из последних дней декабря 2015 г. он остановился 
на необходимости скорее поднять сельское хозяйство и во что бы то 
ни стало решить проблему продовольствия, проблему питания населе-
ния, больше выпускать современной сельхозтехники и сельхозинвен-
таря для энергичного ведения работы по значительному повышению в 
ближайшие годы удельного веса механизированных работ в сельскохо-
зяйственном производстве. Для поднятия сельского хозяйства следует 
решительно механизировать полевые работы, лишь тогда станет воз-
можным освободить крестьян от тяжелых, трудоемких земледельче-
ских работ и увеличить сбор зерновых, отмечает он.

Претворяя в жизнь его высокий замысел о развитии сельского хо-
зяйства, предприятия разных профилей в 2016 г. к историческому VII 
съезду Трудовой партии Кореи изготовили высокопроизводительные 
сельхозмашины в качестве трудового подарка в адрес партсъезда, про-
никнутого чувством верности.

В мае 2016 г. на выставке машин и оборудования он осматривает 
трактор новой модели мощностью в 80 л. с. и все другие новые виды 
сельхозмашин разного назначения, дает высокую оценку: они сделаны 
с учетом реальных условий нашей страны, удобно и качественно. 

В ноябре 2017 г. на Кымсонском тракторном заводе он ознаком-
ляется с продукцией предприятия – сотнями тракторов новой модели 
мощностью в 80 л. с. и не раз с похвалой говорит: великолепные, дей-
ствительно потрясающие! Рабочий коллектив завода после VII съезда 
партии с честью выполнил порученные ей задания и сохранил основ-
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ные атрибуты рабочего класса.
Впоследствии лидер страны уделял пристальное внимание превра-

щению Кымсонского тракторного завода в ведущее предприятие, на-
дежно гарантирующее осуществление комплексной механизации сель-
ского хозяйства, и мудро направлял это дело.

В 2022 г. достигнут рубеж первой очереди реконструкции и модер-
низации завода, что привело к созданию прочного фундамента для мас-
сового выпуска высокопроизводительных тракторов и других сельхоз-
машин.

Ким Чен Ын придал приоритетное значение провинции Южный 
Хванхэ – самой большой житнице страны и обратил особое внимание 
на то, чтобы эта провинция играла роль знаменосца в производстве 
сельскохозяйственной продукции. По его инициативе ВПК изготовил 
вновь 5,5 тыс. штук сельхозмашин для полеводческих хозяйств назван-
ной провинции.

Его пристальное внимание было уделено и развитию плодоводства 
страны.

В частности, в ноябре 2017 г. он рекомендовал провести Общере-
спубликанский слет актива работников в области плодоводства с уче-
том его значимости и направил его участникам историческое послание 
«Добиться нового перелома в развитии плодоводства».

В нем говорится: поднятие плодоводства страны – это важное дело 
для претворения в жизнь желания и заветов великого Ким Ир Сена и 
великого Ким Чен Ира, глубоко заботившихся о круглогодичной по-
ставке нашему народу вкусных фруктов; всем руководящим работни-
кам, всем труженикам этой отрасли следует, запечатлев в своих сердцах 
высокие замыслы и заветы великих вождей и курс партии, с большим 
подъемом трудиться для свершения перелома в развитии плодоводства.

В июне 2013 г. он руководит на месте делами Косанского плодовод-
ческого хозяйства (название того времени). Ощупывая плоды на ветках 
яблони, он говорит: яблоки такие большие и душистые. Перед глазами 



40

обрисовываются лица наших детей, наших людей, которые, получив их, 
будут рады. Я очень доволен. Предлагаю скорее направить эти яблоки 
нашим детям, нашим людям. В августе 2016 г. в Тэдонганском плодо-
водческом комплексе он говорит: собрать больше яблок и поставлять их 
народу – это не простое дело осуществления какой-то ответственности. 
Это дело, продолжает он, направлено на прославление немеркнущих 
заслуг великого Ким Чен Ира, его духа любви к Родине и народу, это 
высокий моральный долг и обязанность, возложенные на нас, его 
солдат и учеников.

В сентябре 2017 г. он руководил на месте делами уезда Кваир, из-
вестного фруктами. И он в саду ощупывает яблоки одно за другим, под 
тяжестью которых гнутся ветви деревьев, сам даже рвет их.

Непрерывное его руководство на месте делами плодоводческих хо-
зяйств, проникнутое горячей любовью к народу и самоотверженностью 
в служении народу, с новой силой вдохновило руководящих работни-
ков, тружеников той отрасли на большие свершения.

Ким Чен Ын, постоянно заботясь о снабжении жителей свежими 
овощами, продолжает свои рабочие поездки.

Так, в сентябре 2012 г. он посещает Пхеньянский НИИ овощевод-
ства, где дополнительно освоены мощности разработки и производства. 
Овощные культуры, говорит он, такие же, что поливитамины, без кото-
рых не обойдется в питании человека. Надо больше выращивать и произ-
водить овощей разных лучших сортов, адаптированных к почвенно-кли-
матическим условиям нашей страны и отличающихся хорошим вкусом и 
высокой питательностью, и в достатке поставлять их потребителям.

В июне 2014 г. он посещает Чанчхонское овощеводческое хозяй-
ство Садонского района. Здесь остаются следы бессмертных заслуг 
Ким Ир Сена и Ким Чен Ира, которые руководили на месте делами 
этого хозяйства. Ким Чен Ын начертает проект превращения его в 
яркий образец, стандарт тепличного овощеводческого хозяйства XXI в. 
И оно коренным образом изменило свой облик за короткие сроки – не 
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более чем за год.
Однажды он руководил на месте делами разных отраслей в про-

винции Северный Хамгён. В то время он, заботясь о жизни населения 
провинции, вынашивает грандиозный замысел – вывести военную базу 
и построить на ее территории крупный комплекс тепличного овощевод-
ства и лесопитомник.

В июле 2018 г. он на месте определяет место под постройку ово-
щеводческого комплекса. Окидывая своим взором плодородный про-
стор в зоне аэродрома, он с большим удовольствием говорит: лучше 
бы построить здесь тепличное овощеводческое хозяйство площадью 
100 га. Тепличный комплекс с такой же площадью, думаю, удовлетво-
рил бы спрос населения провинции Северный Хамгён. Сегодня у меня 
душа радуется. Больше всего я рад, когда так нахожу плодотворные 
дела на благо народа одно за другим.

В 2019 г. он снова приезжает в этот овощеводческий комплекс. Смо-
тря на плодовые овощные культуры с обилием плодов, он говорит: ка-
кой приятный запах от этих свежих овощей. Много красивых душистых 
цветов, но их запах вряд ли лучше аромата этих овощей, которые будут 
поставлены населению!

После этого он вынашивал замысел о создании еще одного крупно-
го комплекса тепличного овощеводства в районе Рёнпхо уезда Хамчжу 
провинции Южный Хамгён. В феврале 2022 г. он присутствует на цере-
монии начала строительства хозяйства. Он первым берет в руки лопату 
на стройке и лично нажимает кнопку взрыва с оповещением о начале 
строительных работ.

В тот день он обращается к строителям с призывом: пусть все, ри-
суя перед собой сияющую улыбку в каждом доме, смотря на светлое 
завтра Родины, сулящее с этой улыбкой рост могущества и богатства 
страны, будут трудиться с возрастающей энергией и скорее воздвигнем 
творение на благо народа.

Он энергично руководил делом строительства комплекса теплич-
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ного овощеводства. Оно стало важнейшей, приоритетной задачей по-
литики партии и государства в области строительства и вязло мощный 
разбег. Итак, в октябре того года вступил в строй своего рода крупный 
агрогород, ярко демонстрирующий высоту цивилизации в новую эпоху.

Ким Чен Ын, инициатор строительства Кандонского тепличного 
хозяйства для пхеньянцев, в феврале 2023 г. присутствует на церемонии 
его начала и первым берет в руки лопату на стройке.

Так он зажег мощное пламя овощеводства в стране. Повсеместно 
обеспечен высокий уровень наукоемкости и интенсификации овоще-
водства, создан прочный фундамент для круглогодовой поставки жите-
лям свежих овощей.

В своем труде «За ускорение процесса создания животноводче-
ского комплекса района Сепхо и новый перелом в развитии живот-
новодства» и в других работах, в указаниях он обращает внимание на 
необходимость активно развивать животноводство страны, чтобы насе-
ление больше получало мяса, яиц и животноводческой продукции. Он 
наметил конкретные задачи и пути в этом направлении.

На многих животноводческих фермах, в племхозах он говорит, что 
главное в животноводстве – племенная порода. Он конкретно останавли-
вается на вопросах: о выведении на фермах большего количества элит-
ных пород крупного рогатого скота, отличающихся жизнестойкостью и 
продуктивностью, о налаживании работы по сохранению и усовершен-
ствованию биологических особенностей, свойственных свиньям лучших 
пород, об активном проведении на фермах работы по разведению и ши-
рокому распространению элитных пород коз и овец с учетом природно-
географических особенностей Кореи.

В августе 2012 г. в одном из животноводческих комплексов он, 
осматривая многие места фермы, обращает внимание руководящих 
работников на то, что следует непременно осуществить желание                                
Ким Чен Ира, который при жизни прилагал столь большие усилия, 
чтобы больше снабжать население мясом, яйцами, молоком и другими 
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питательными дополнительными продуктами. 
В августе 2016 г. он руководит на месте делами Тэдонганского сви-

новодческого завода. На нем он дает указания: не только лучше бла-
гоустроить завод, как подобает подразделению, где запечатлены следы 
свершений вождя и партии, но и продуманно вести работу по установ-
лению научно обоснованной системы развития животноводства для 
обеспечения высокой ритмичности производства продукции, по усо-
вершенствованию кольцевидной цикличной системы производства с 
охватом плодоводства и животноводства.

В указаниях, данных им во многих подразделениях в системе живот-
новодства, находят свое отражение его твердая решимость и воля – до-
биться радикального перелома в развитии животноводства страны для 
дальнейшего улучшения питания населения.

Ким Чен Ын, инициатор создания в районе Сепхо крупномасштаб-
ной животноводческой базы, принял меры для широкого проведения этой 
грандиозной работы в рамках дела великого преобразования природы для 
свершения радикального перелома в развитии животноводства страны.

Всего за несколько лет после начала строительных работ в конце 
2012 г. закончены освоение десятков тысяч га земельных угодий на 
плоскогорье и планировка естественных пастбищ, созданы тысячи га 
искусственных пастбищ, увеличено число домашних животных до де-
сятков тысяч голов, построены сотни производственных зданий и жи-
лых домов. Этот комплекс животноводства введен в строй в октябре 
2017 г.
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Перемены в рыбном промысле

Ким Чен Ын, определив рыбную промышленность как одну из 
важных отраслей в улучшении благосостояния населения, принял меры 
для решительного поднятия рыбной промышленности и открытия на 
родной земле новой истории – «золотого моря».

В своих классических трудах «Поднять отрасль рыбной промыш-
ленности и добиться нового перелома в ее развитии», «Необходимо 
энергично вести работу по созданию новой истории «золотого моря» 
в отрасли рыбной промышленности» он останавливается на бессмерт-
ных заслугах великого Ким Ир Сена и великого Ким Чен Ира в раз-
витии рыбной промышленности страны, конкретно освещает вопросы 
о свершении нового перелома в развитии рыбной промышленности на 
данном этапе.

Давно Ким Ир Сен отметил, что в приморских районах следует 
эффективно использовать дары моря. И он приложил огромные усилия 
для развития рыбной промышленности страны с целью больше постав-
лять населению рыбопродуктов.

И в последние дни своей жизни Ким Чен Ир на многих рыбопро-
мысловых предприятиях осветил направления и пути динамизации 
дела рыбного промысла. Он рекомендовал не экспортировать добычу 
рыбного промысла, а снабжать ей население.

Ким Чен Ын сказал: товарищ Ким Чен Ир глубоко заботился, 
чтобы больше снабжать население рыбопродуктами. При мысли об 
этом у меня, кажется, щемит грудь. 17 декабря 2011 г. он слишком вне-
запно, скоропостижно ушел из жизни во время руководства на месте 
делами. Получив скорбную весть об этом, я побежал к нему. Вижу: на 
столе в рабочем кабинете вагона поезда лежит документ о снабжении 
жителей столицы рыбой. Это был последний документ, проверенный 
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товарищем Ким Чен Иром при жизни. Сегодня наша партия придает 
важное значение рыбному промыслу и прилагает большие усилия для 
его развития. Так делает она именно для того, чтобы претворять в жизнь 
сердечные заветы товарища Ким Чен Ира и больше поставлять на-
роду рыбопродуктов, подчеркивает он.

Трудовые коллективы рыбпромхозов, окруженные глубокой заботой 
Ким Чен Ына, оснастили предприятия современными рыболовными 
судами и снастями и внедрили научно обоснованные методы рыболов-
ства, что привело к большому улову рыбы.

О его неутомимых, самоотверженных усилиях, приложенных для 
развития рыбного промысла, убедительно рассказывает и то, что связано 
с одним из рыбпромхозов у Корейского Восточного моря.

Это предприятие, если так можно выразиться, есть родина рыбо-
ловных судов «Танпхун», исток созидания истории «золотого моря». 
Именно здесь эти суда подняли якорь с оповещением о старте морско-
го плавания, и перевыполнили плановое задание рыбного промысла. С 
той поры начало разгораться мощное пламя нового витка массового но-
ваторства в отрасли рыбной промышленности и взяла свой исток исто-
рия «золотого моря».

И, естественно, названный рыбпромхоз первым запечатлен в памя-
ти Ким Чен Ына как правофланговое предприятие, заронившее искру 
свершения переворота в рыбной промышленности для осуществления 
политики ТПК в этой отрасли, как рыбпромхоз – родная сторона рыбо-
ловных судов «Танпхун».

Однажды Ким Чен Ын получил долгожданное письмо от директо-
ра этого рыбпромхоза с радостной вестью о богатом улове рыбы.

... Помнится, что он направил в этот рыбпромхоз четыре рыболов-
ных судна. В мае 2013 г. он в этом рыбпромхозе дал название этим су-
дам «Танпхун» («Осенний символ – клен») в смысле желания принести 
на море большой улов, как урожай на полях щедрой осенью.

В тот день он сказал: будем больше ловить рыбы для военнослужащих. 
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Это не приказ Верховного Главнокомандующего, а его просьба. Будет боль-
шой улов рыбы – пусть директор пошлет мне письмо о радостной вести...

Получив эту радостную весть, он, невзирая на холодный ветер дека-
бря 2013 г., приезжает в этот рыбпромхоз.

В тот день он говорит: вижу, в складе-холодильнике полно рыб. У 
меня шаг не отрывается. 

И он фотографируется с руководящими работниками на память на 
фоне горы рыб.

Здесь, в этом рыбпромхозе невольно появляется у меня улыбка. 
Вспоминается сам текст песни: «На бухте – гудок судна о богатом уло-
ве, в трюмах полно рыб», – так он не перестает радоваться.

В одни из ноябрьских дней 2018 г. он в очередной раз посещает этот 
рыбпромхоз и очень доволен тем, что все холодильники-хранилища 
полны рыбопродуктов. Он выражает надежду и уверенность, что это 
предприятие как передовое, образцовое подразделение, зажегшее но-
вый факел в рыболовстве, впредь динамично продолжит идти курсом 
создания истории «золотого моря», и фотографируется на память с ра-
ботниками.

И в ноябре 2019 г. он в этом рыбпромхозе вдохновляет его работ-
ников со словами: вам следует неизменно продвигаться вперед с высо-
ко поднятым факелом коренного перелома в рыбном промысле и ваше 
предприятие всегда должно оставаться правоверным приверженцем, 
решительным защитником, последовательным исполнителем политики 
нашей партии в рыболовстве.

Осматривая кабинет по воспитанию на историко-революционных 
свершениях, он предлагает продуманно вести воспитательную работу 
в этом кабинете с тем, чтобы все рыбаки, весь трудовой коллектив, как 
подобает славным героям, вписавшим первую страницу в историю «зо-
лотого моря», еще громче дали гудок с оповещением о богатом улове 
рыбы и неизменно продолжали прославлять честь авангарда, ударника 
в защите нашей партии.
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Нет конца перечислению фактов о его самоотверженных усилиях, 
приложенных для развития рыбной промышленности.

В ноябре 2014 г. в одном из рыбпромхозов он поднимается на ры-
боловное судно «Танпхун 2-04», приплывшее на пристань с флажком 
богатого улова. Видя полный рыбой трюм, он с полным удовольствием 
говорит: какое великолепное зрелище! При виде полного трюма очень 
приятно на душе, кажется, сыт и натощак.

В мае 2015 г. он в Синпхоском объединении по лову рыбы в откры-
том море напоминает: это предприятие больше других рыбопромысло-
вых предприятий хранит следы руководства великого Ким Ир Сена и 
великого Ким Чен Ира и потому оно должно быть в переднем ряду в 
деле создания новой истории «золотого моря».

В тот день он говорит: я, будучи почетным директором этого объ-
единения, намереваюсь первым поднять это предприятие. Создать но-
вую историю «золотого моря» и наполнить всю страну социалистиче-
ским ароматом дара моря – вот такова незыблемая решимость и воля 
нашей партии. Новая история «золотого моря» создается отнюдь не 
сама собой – не голым одним желанием или выкрикиванием какого-
либо лозунга. Пусть все поднимутся в поддержку руководства партии и 
своими руками, своими технологиями, своими силами создадут новую 
историю «золотого моря», сердечно советует он.

В ноябре 2018 г. в одном из рыбпромхозов он поднимается на ры-
боловное судно «Хвангымхэ-014» (в переводе с корейского – «Золотое 
море»), поздравляет капитана и рыбаков судна с возвращением в порт 
с богатым уловом. Он говорит: очень приятно видеть, как из трюма 
черпаются свежие рыбы и льются словно водопадом на выгрузочную 
площадку. Сфотографируемся на память на фоне этого великолепного 
зрелища. 

И он приглашает рыбаков, работников рыбпромхоза на фотосъемку.
Он считает дальнейшее упрочение материально-технической базы 

рыбной промышленности важной задачей по достижению за кратчай-
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шие сроки стремительного развития рыбной промышленности страны 
и мудро направляет дело создания новых современных рыбопромысло-
вых предприятий.

Итак, создан образец, стандарт рыбопромыслового предприятия – 
Рыбпромхоз «8 января» со всеми лучшими условиями и обстановкой 
для производства рыбопродуктов и жизни рыбаков.

В апреле 2014 г. он в этом рыбпромхозе, который скоро вступит в 
эксплуатацию, говорит: при мысли о том, что создано еще одно достоя-
ние для грядущих поколений, просто я не могу скрывать свою радость. 
И впредь следует еще мощнее раздувать пламя развития рыбного про-
мысла, чтобы в каждой из всех семей страны было полно социалистиче-
ского аромата даров моря и на обеденных столах граждан раздавались 
веселые голоса при социализме, возгласы «Да здравствует Трудовая 
партия!»

Попозже в ноябре 2018 г. здесь он говорит: этому рыбпромхозу я 
отдаю самое большое значение. Руководящие работники и рыбаки это-
го рыбпромхоза с чувством достоинства и законной гордости за выпол-
нение ими почетного задания сотворят новые чудеса, совершат новый 
прогресс в первом ряду во всей стране, так он выражает свое ожидание 
и уверенность.

Он обращает особое внимание на построение великолепного Кым-
санпхоского рыбпромхоза и Кымсанпхоской фабрики обработки засо-
ленных рыбопродуктов, первой в Корее производящей промышленным 
путем засоленные рыбопродукты, для улучшения питания населения.

В марте 2015 г. он на месте намечает конкретные способы и над-
лежащие меры для построения всех объектов на высоком уровне, что-
бы могли оставаться и в далеком будущем безупречными. Он сам дает 
предприятиям названия.

В январе 2017 г. он здесь говорит: поскольку Кымсанпхоская фабри-
ка обработки засоленных рыбопродуктов и Кымсанпхоский рыбпромхоз 
построены на высоком уровне и стали предприятиями, которыми можно 
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славиться перед лицом мира, руководящие работники, трудовые коллек-
тивы соответствующей отрасли, фабрики по обработке засоленных рыб-
ных продуктов, рыбпромхоза должны с честью выполнить свой долг и 
активно содействовать улучшению питания нашего народа.

В августе 2018 г. он опять посещает эту фабрику и советует: по-
скольку эта фабрика является таким предприятием, которое прокла-
дывает в стране путь к обработке засоленных рыбных продуктов и 
преодолевает неизведанный путь, ей следует разработать правильную 
стратегию предпринимательства, стратегию хозяйствования, широко 
вести работу по улучшению вкуса засоленных рыбопродуктов, рас-
ширению их ассортимента с тем, чтобы она принесла народу практи-
ческую пользу.

Он рекомендует больше строить в области рыбной промышленно-
сти современных мощных рыболовных судов и вместе с тем считать 
инновацию судов очередной задачей.

И вот результат: по случаю 70-летия ТПК в 2015 г. в этой отрасли 
построены десятки новых рыболовных судов, создан комплекс по про-
изводству разного рода рыболовных снастей, необходимых для рыбо-
ловства и марикультуры, что привело к закладке прочного фундамента 
для выпуска рыболовных снастей разного назначения.

В июле 2016 г. он руководит на месте делами нового Комбината 
по производству рыболовных снастей. Полное обеспечение выпуска 
насущно необходимых для ловли рыбы и марикультуры снастей, го-
ворит он, является делом, прямо связанным с улучшением питания 
населения.

Он придает энергию и смелость руководящим работникам, трудово-
му коллективу комбината, чтобы они внесли активный вклад в созида-
ние истории «золотого моря».

Он энергично направляет дело развития рыбоводства и марикуль-
туры.

В мае 2015 г. Ким Чен Ын посещает Синчханскую рыбоводческую 
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ферму. Здесь он напоминает, что эта ферма создана по непосредствен-
ной инициативе великого Ким Ир Сена. И великий Ким Чен Ир выра-
зил свое желание так: мне бы хотелось, чтобы на обеденных столах жи-
телей и народноармейцев лежали известные миру все блюда из рыбы. И 
он для этого приложил все свои самоотверженные усилия.

В каком-то году в дни далекой зарубежной поездки ему довелось 
увидеть деликатес из осетровых на банкетном столе. Тогда он крепил 
свою решимость дать нашим людям попробовать вкус блюд из осетро-
вых. Он принял надлежащие меры по разведению в этом рыбхозе осе-
тровых вместе с другими видами рыбы. Кроме того, он не раз посещал 
эту ферму и сотни раз дал указания о закладке фундамента для развития 
рыбоводства.

Ким Чен Ын, с глубоким волнением воспоминая об этом, говорит: 
товарищ Ким Чен Ир в те суровые для страны времена не жалел огром-
ных сумм денег для превращения этой фермы в образец рыбоводче-
ского предприятия страны и что эту ферму можно считать кристаллом 
любви товарища Ким Чен Ира к народу, зрелищем в эпоху Трудовой 
партии, показывающим любовь к народу.

В апреле 2019 г. он опять в этой ферме говорит: сделано многое 
для выведения научно-технического уровня рыбоводства страны на вы-
сокий рубеж. Вся страна должна перенять опыт этой фермы, до конца 
претворять в жизнь политику нашей партии в области рыбоводства и 
непременно осуществить желание товарища Ким Чен Ира, который 
столь глубоко заботился о том, чтобы снабжать наш народ в большом 
количестве вкусными и питательными рыбопродуктами.

В мае 2015 г. он руководит на месте делами рыбопитомника са-
женой кеты и рыбоводного хозяйства по разведению кетов в море. 
Здесь он говорит: для развития рыбной промышленности следует 
уделять большое внимание рыбоводству и марикультуре. Перспек-
тива и будущее рыбоводства и марикультуры определяются выходом 
на море. 
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Он принимает меры для достижения еще больших успехов в раз-
ведении кеты и рыбопереработке.

Он с особо глубоким интересом к разведению сома посещает   
Пхеньянскую, Самчхонскую и другие сомоводческие фермы, намечает 
направления и пути модернизации предприятий, повышения наукоем-
кости сомоводства и увеличения продукции.

В октябре 2015 г. он руководит на месте делами Пхеньянской со-
моводческой фермы. В то время он сердечно советует обеспечивать 
высокую ритмичность производства в соответствии с модернизацией 
фермы, больше производить сомов для жителей столицы с тем, чтобы 
любовь Ким Чен Ира к народу доходила до их жизни и быта.

В августе 2018 г. во время своего руководства на месте делами 
Самчхонской сомоводческой фермы он повторно отзывается: заморо-
женные блоки сомовых сложены словно золотые слитки. Эта ферма, 
действительно, сокровище. Весь трудовой коллектив фермы должен 
воспламенять все сердца людей единым стремлением отстоять, претво-
рять в жизнь политику партии в области рыбоводства, добиться подъ-
ема в производстве продукции и встретить 70-летие КНДР славными 
трудовыми успехами.

Он рекомендует с широким размахом вести разведение рыб в сетча-
тых садках с использованием природно-географических условий Кореи 
с ее изобилием больших и малых рек.

В ноябре 2015 г. он посещает рыбоводческую ферму с передвижным 
сетчатым садком, вновь созданную на реке Тэдон в Пхеньяне. Здесь он, 
ознакомившись с положением дел в разведении рыб в сетчатых садках 
в Корее и его мировой тенденцией, говорит: насколько мне известно, в 
других странах занимаются такого рода разведением рыбы. Нам следу-
ет всемерно поощрять, широко вести его для увеличения выпуска ры-
бопродуктов, чтобы люди на практике пользовались благами.

Он глубоко интересуется решением кормовой проблемы, что важно 
в деле развития рыбоводства. Он принял меры для построения заме-
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чательного завода по производству рыбной муки. И в июле 2016 г. он 
руководит на месте делами этого завода и ставит перед предприятием 
задачи, связанные с обеспечением высокой ритмичности производства, 
улучшением технического ухода за оборудованием, принятием более 
надежных мер по получению рыбопродуктов для выпуска рыбной 
муки, установлением нового оборудования для производства вздутых 
кормов. Он придает коллективу завода бодрость и смелость, чтобы он 
впредь неизменно шел вперед с поднятым знаменем передовика в раз-
витии рыбоводства страны.

Таким образом, мудрое руководство Ким Чен Ына привело к широ-
кому размаху дела создания народу более зажиточной, счастливой жизни, 
к открытию светлой перспективы в деле улучшения жизни населения.

Пламя развития легкой промышленности,
разгорающееся во всей стране

Ким Чен Ын уделяет большое внимание развитию легкой промыш-
ленности, которой отведена большая доля в деле улучшения жизни на-
селения.

Нужно повысить уровень модернизации и наукоемкости предпри-
ятий легкой промышленности, чтобы поднять легкую индустрию стра-
ны на передовой мировой уровень. С этой целью Ким Чен Ын руко-
водит на месте делами многих предприятий этой отрасли. При этом он 
предлагает обновить оборудование и производственные технологии 
имеющихся предприятий на современный лад и с учетом перспективы 
на будущее больше создать современных комплексов выпуска товаров 
народного потребления, оснащенных новейшими видами оборудования 
и производственных технологий. 

Помимо этого, он рекомендует непрерывно повышать уровень на-
укоемкости производства потребительских товаров, на предприятиях 
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легкой промышленности широко привлекать научно-технических ра-
ботников к участию в производстве с учетом тенденции развития совре-
менной легкой индустрии с тем, чтобы они научно проанализировали 
и при помощи науки и техники решили весь комплекс проблем, свя-
занных с производством продукции и повышением ее качества, техни-
ческим обслуживанием оборудования и хозяйственной деятельностью. 
Он также предлагает всем предприятиям легкой промышленности соз-
дать солидные научно-технические силы для повышения способности 
к разработке новой продукции и широко разворачивать массовое дви-
жение за технический прогресс.

В частности, он в своей исторической речи, произнесенной им в 
марте 2013 г. на Общереспубликанском слете работников легкой про-
мышленности, определяет вместе с аграрным фронтом фронт легкой 
промышленности главным направлением сосредоточения усилий на 
данном этапе построения экономически развитой державы и улучше-
ния благосостояния населения. И он намечает главную задачу легкой 
промышленности – максимально пустить в ход всю полноту уже соз-
данного производственного потенциала, резко увеличить производство 
товаров народного потребления и, ускорив процесс внедрения иннова-
ций и повышения наукоемкости, вывести отечественную легкую инду-
стрию на передовой мировой уровень.

 Вонсанская  фабрика кожаной обуви раньше оставалась не более 
чем ординарным предприятием местной промышленности. Неодно-
кратное руководство Ким Чен Ына на месте делами этой фабрики при-
вело к превращению ее в современный комплекс производства обуви с 
большой мощностью.

В июле 2014 г. он на этой фабрике намечает задачи: обновить обста-
новку производства и жизни на предприятиях легкой промышленности 
и на высоком уровне осуществить модернизацию производственных 
процессов, перевод их на научную основу и информатизацию, модер-
низировать установки этой фабрики по-нашему одну за другой.
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Кроме того, он направил на эту фабрику могучие силы строитель-
ных коллективов и непосредственно помог ей в решении вопросов про-
ектирования, строительных работ, материального снабжения и др.

В январе 2015 г. он опять посещает обновленную эту фабрику. Он не 
раз отзывается: Вонсанская фабрика кожаной обуви обустроена безуко-
ризненно как внутри, так и снаружи, она образец, стандарт предприятия 
легкой промышленности, которому можно дать отметку «полные баллы».

Ныне эта фабрика стала широко известной в стране обувной фа-
брикой, как говорится, «старшим сыном», фабрикой, доминирующей в 
отрасли обувной промышленности страны.

Он уделял большое внимание и модернизации Рювонской обувной 
фабрики.

Это предприятие основано в ноябре 1988 г. по непосредственной 
инициативе и под мудрым руководством Ким Чен Ира.

В январе 2015 г. Ким Чен Ын руководит на месте делами этой фа-
брики. Здесь он намечает задачу – модернизировать это предприятие.

В октябре 2017 г. он здесь, на реконструированной фабрике, выража-
ет руководящим работникам, трудовому коллективу фабрики глубокое 
доверие, что они с обеспечением высокой ритмичности производства 
успешно выполнят порученный предприятию народнохозяйственный 
план.

И на многих других предприятиях легкой промышленности остаются 
следы глубокой заботы Ким Чен Ына, который прилагает огромные 
усилия для создания населению условий более зажиточной, цивилизо-
ванной жизни. 

Так, он рекомендует построить в столице фабрику большой мощно-
сти по производству кимчхи, на которой на более высоком уровне осу-
ществлен перевод производства продукции на индустриальную основу, 
чтобы постоянно, круглый год, поставлять его жителям столицы. Он 
сам дает предприятию название «Рюгёнская фабрика по производству 
кимчхи» и неоднократно посещает это предприятие.



55

И в июне 2016 г., и в январе 2017 г. он на этой фабрике говорит: при-
готовление вкусного кимчхи в соответствии с дальнейшим повышением 
уровня цивилизации нашего народа имеет очень важное значение в раз-
витии национальной кулинарии. Кимчхи является традиционным наци-
ональным кушаньем и широко известно миру как один из пяти лучших 
пищевых продуктов, способствующих укреплению здоровья человека. 
Поэтому следует производить кимчхи так, чтобы оно стало достойным 
называться самым лучшим в мире пищевым продуктом, добавляет он.

Мудрое руководство Ким Чен Ына привело к дальнейшему ускоре-
нию процесса модернизации предприятий легкой промышленности и 
перевода их на научную основу, к созданию прочного фундамента для уве-
личения производства товаров народного потребления хорошего качества.

Он призывает повысить качество продукции предприятий легкой 
промышленности и больше, лучше производить знаменитые товары, 
знаменитые изделия, пользующиеся большим спросом населения.

Сколько ни выпускай изделий, которые не нравятся потребителям 
и не пользуются их спросом, даже если их насчитывается миллионов, 
десятков миллионов штук, они никуда не годятся, подчеркивает лидер 
страны. Он предлагает предприятиям легкой промышленности настой-
чиво стараться повышать качество товаров потребления и прилагать 
усилия для выпуска товаров первой необходимости, пользующихся до-
брой репутацией потребителей, известных изделий, известных товаров, 
которые символизировали бы то или иное подразделение-изготовитель 
и стали бы безупречными даже на международном рынке.

Он руководит на месте делами Пхеньянской чулочно-носочной фа-
брики. Здесь он берет носки и проверяет качество продукции, растя-
гивая их направо и налево. На Вонсанской фабрике кожаной обуви он 
с удовольствием отмечает: ботинки с маркой «Мэбонсан», продукция 
этой фабрики, пользуются широкой доброй репутацией потребителей. 
Это говорит о том, что значительно повысилось их качество. Нынче ни-
кто не может игнорировать качество продукции этой фабрики.
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В октябре 2017 г. он на вновь реконструированной Пхеньянской 
косметической фабрике говорит: если впредь эта фабрика выпустит 
в массовом количестве доброкачественные парфюмерно-косметиче-
ские изделия, пользующиеся хорошей репутацией потребителей, то 
почувствуется смысл реконструкции фабрики на современный лад. 
Он конкретно освещает вопросы, связанные с увеличением произ-
водства разных видов косметических изделий, отвечающих вкусу, ха-
рактерным чертам и разным склонностям наших людей и достойных 
конкурировать с аналогичной продукцией мировой славы, с поднятием 
отечественной косметической промышленности на более высокую 
степень.

Это было в июне 2018 г., когда он руководил на месте делами Синичжу-
ской косметической фабрики и Синичжуской текстильной фабрики.

На названной косметической фабрике он говорит: мне уже давно 
хотелось побывать на этом предприятии, широко известном своей про-
дукцией с маркой «Помхянги» («Аромат весны»). Мне доложили, что 
в последнее время на этой фабрике отмечены хорошие успехи, и вот я 
мог выкроить время приехать сюда. 

В тот день он напоминает: оценка того или иного товара получается 
разной в зависимости от его качества, но во многом по мере степени его 
популярности. С подобной точки зрения люди оценивают товары. Тако-
ва у них общая психология. Пусть эта фабрика впредь повысит качество 
своей продукции и сделает их упаковку разнообразной, а затем рекла-
мирует и пропагандирует свои товары. Тогда люди будут предпочитать 
их импортным аналогам, говорит он. 

Сегодня эта косметическая фабрика непрерывно обновляет качество 
своей продукции и расширяет ее ассортимент с учетом вкуса, возрастной 
и физиологической специфики потребителей, выполняя ныне ведущую 
роль в развитии отечественной косметической промышленности.

Синичжуская текстильная фабрика имеет долгие исторические 
традиции производства тканей для населения. Здесь он отмечает: 
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главная задача фабрики в коренном обновлении ее в соответствии с 
велением нового столетия – превратить ее в трудосберегающее пред-
приятие. Мы должны развивать легкую промышленность, чтобы люди 
в полной мере наслаждались счастливой, зажиточной материально-
культурной жизнью. 

Чтобы дать жильцам общежития хорошее здание, он сам выбирает 
место под его постройку и принимает меры для мобилизации на это со-
лидных сил коллектива строителей. 

И Тэсонсанская фабрика мороженого введена в строй в 2022 г. Эта 
фабрика по производству мороженого построена как один из объектов 
государственного приоритета по незыблемой воле Ким Чен Ына, ко-
торый считает, что дело роста благосостояния населения не должно ни 
на минуту задерживаться и что творение на благо народа непременно 
должно быть воздвигнуто в любых трудных условиях.

Он, непосредственный инициатор создания этого хладокомбина-
та, сам выбирает место под его постройку, принимает специальные 
меры для продолжения строительных работ даже в условиях чрез-
вычайной противоэпидемической ситуации длительного характера 
и глубоко заботится об установлении производственного оборудова-
ния и о вопросе, связанном с хозяйственной деятельностью хладо-
комбината.

Он также глубоко заботится и о производстве школьной формы, 
ранцев и других школьных принадлежностей для учащихся, молодежи.

В декабре 2014 г. он на Пхеньянском текстильном комбинате                          
им. Ким Чен Сук говорит: приятно слышать звуки станков в цехе по про-
изводству вискозной ткани. Выпускать ткань для школьной формы – это 
приоритетное, важнейшее дело партии. Товарищ Ким Ир Сен указывал: 
сшить у нас учащимся форменную одежду все равно, что сшить одежду 
своим детям. Несмотря на трудное положение в стране, мы должны не-
пременно снабжать учащихся форменной одеждой, выполняя высокую 
волю великого Ким Ир Сена и великого Ким Чен Ира. Это есть по-
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литическая установка, которой неизменно придерживалась наша партия. 
Это яркая демонстрация преимуществ социализма нашего образца перед 
лицом мира. Это не такое дело, которое совершается при наличии денег, 
а при отсутствии денег бросается. Это дело нужно безусловно делать при 
любых обстоятельствах.

В тот день он распоряжается одновременно вести на фабрике и дело 
создания технологического процесса, необходимого для выпуска ткани 
на школьную сумку.

В январе 2017 г. он на Пхеньянской сумочной фабрике отмечает: 
фабрика построена совсем недавно, но уже здесь, как говорится, «на-
воднение сумками», «богатый урожай сумок». Нам стало возможным 
на построенной нами фабрике производить нашими руками сумки для 
детей, потребителей за счет отечественных материально-сырьевых 
ресурсов. Как этот хорошо! Не могу забыть сегодняшний день – будто 
оказался в сказочном мире, не скрывает он своей радости. Своими 
силами выпускать школьную форму, тетради, учебники и даже школь-
ные сумки хорошего качества для детей – это, конечно, для нас дело не 
из легких. Дело было трудное, но совершено еще одно плодотворное. 
При мысли об этом у меня душа уже волнуется, говорит он с большим 
удовольствием.

Он выступает с инициативой – построить современный комплекс по 
производству тетрадей, который специализируется на выпуске добро-
качественных тетрадей для всех детсадовцев, учащихся до студентов. 
И он обращает большое внимание на строительство предприятия и вы-
пуск тетрадей.

Он направляет дело составления проекта застройки предприятия и 
лично дает ему название «Тетрадная фабрика «Миндылре». После по-
лучения образца тетрадей он собственноручно пробует писать на стра-
нице, узнавая качество бумаги.

В апреле 2016 г. он на этой фабрике говорит: руководящие работ-
ники, трудовой коллектив фабрики должны осознать, какие огромные 
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усилия приложили товарищ Ким Ир Сен и товарищ Ким Чен Ир для 
выпуска тетрадей, и активно трудиться с искренней душой матери, ко-
торая своими руками готовит детям тетради из бумаги.

Ким Чен Ын постоянно обращает большое внимание и на 
Пхеньянскую фабрику детских пищевых продуктов. Он делает все, 
чтобы благоустроить эту фабрику как образцовое модернизированное 
предприятие и еще больше выпускать на поставку детских пищевых 
продуктов высокой питательности.

В декабре 2014 г. он на этой фабрике останавливается на необхо-
димости оказать этому предприятию активную помощь в общепартий-
ном, общегосударственном масштабе и принимает надлежащие меры 
в этом направлении. В ноябре 2015 г. опять посещает модернизиро-
ванную на современный лад фабрику. Здесь он говорит: пусть дети 
бесперебойно получают пищевые продукты высокой питательности. 
Тогда еще громче раздадутся веселые голоса счастливых детей. Эти 
голоса вселят во всех оптимизм, уверенность в победе социализма. 
Руководящие работники, трудовой коллектив этой фабрики должны 
больше выпускать продуктов детского питания, чтобы не исчезали их 
радостные улыбки.

В последние годы в КНДР проходили выставки товаров разных про-
филей в целях непрерывного развития легкой промышленности. Эти 
мероприятия стали моментом большого значения в деле активного сти-
мулирования развития легкой индустрии страны.

Особо надо сказать о «Выставке женской одежды – 2022», что про-
ходила в октябре 2022 г. Она стала мероприятием немаловажного зна-
чения во всемерном поощрении и распространении женской одежды, 
отвечающей тенденции ее развития и эстетическому вкусу современно-
сти, в совместном обмене передовой технологией дизайна-проектиро-
вания и шитья одежды, в дальнейшем развитии швейной промышлен-
ности страны. То же самое можно сказать и о Пхеньянской городской 
выставке товаров народного потребления (февраль 2023 г.). В дни вы-
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ставки люди обменялись успехами и опытом, приобретенными в деле 
разработки и выпуска известных изделий, известных товаров.

Ким Чен Ын рекомендует всем городам и уездам развивать мест-
ную промышленность в соответствии с условиями данной местности 
для увеличения выпуска товаров народного потребления разных наи-
менований и высокого качества.

В 2012 г. отметилась 50-я годовщина со дня проведения историче-
ского Совместного совещания местных партийных и хозяйственных ра-
ботников в Чхансоне, которым руководил Ким Ир Сен. По случаю этой 
даты Ким Чен Ын сделал, чтобы тот год стал знаменательным годом, 
открывающим переломный момент в развитии местной промышленно-
сти и улучшении жизни населения.

Напомним, в августе 1962 г. Ким Ир Сен на упомянутом совеща-
нии выдвинул программные задачи по повышению роли уезда для даль-
нейшего развития местной промышленности и сельского хозяйства, для 
улучшения жизни населения.

И еще: Ким Чен Ир, претворяя в жизнь замысел великого вождя, 
постоянно уделял большое внимание делу развития хозяйства и роста 
благосостояния населения в уезде Чхансон. Так, в ноябре 2010 г. и в 
другие даты не раз руководил на месте делами уезда Чхансон и реко-
мендовал его работникам играть авангардную роль в значительном раз-
витии местной промышленности.

В январе 2012 г. Ким Чен Ын намечает задачи по ускорению про-
цесса модернизации предприятий местной промышленности в уезде 
Чхансон. Речь идет о том, чтобы в пределах первой половины года соз-
дать образцовое предприятие, сделать накопленный им опыт достоянием 
всей страны и, таким образом, поднять местную промышленность стра-
ны на одну ступень выше. Кроме того, неоднократно принимает меры 
для коренного обновления облика уезда Чхансон. По его предложению 
в уезде Чхансон в торжественной обстановке проходило мероприятие, 
посвященное 50-летию Чхансонского совместного совещания при уча-



61

стии ответственных работников центральных и местных партийных и 
хозяйственных органов.

Он придает мощный импульс работе по широкому распростране-
нию опыта уезда Чхансон во всей стране.

Сегодня уезд Чхансон, хотя небольшой и горный, стал известным в 
стране местом обработки плодов дикоратущих растений, опирающим 
на свои местные ресурсы. На текстильной, бумажной и других фабри-
ках местной промышленности тоже наблюдается динамика производ-
ства продукции, основанного на собственные сырья.

В августе 2012 г. он ведет беседу с ответственными работниками ЦК ТПК 
на тему «Претворяя в жизнь дух исторического Чхансонского совмест-
ного совещания, превратим все уезды в счастливые края для народа». В 
своей беседе он предлагает всем уездам последовательно придерживаться 
принципов: своими силами подняться и стоять на своих ногах, развивать 
экономику и культуру в соответствии с реальными условиями данной мест-
ности и правильно сохранять специфику своего уезда во всех аспектах, ве-
сти все дела в новаторском ключе в соответствии с велением нового столетия 
и непрерывно совершать взлет на новую, более высокую ступень развития.

В июне 2013 г. он, руководя на месте делами разных отраслей в 
уезде Чхансон, дает ценные указания о повышении роли уезда и улуч-
шении благосостояния населения.

Так, на Чхансонской пищевой фабрике он подчеркивает: я придаю 
этой фабрике большое значение не только для того, чтобы поднять это 
одно предприятие. Цель – в том, чтобы, считая эту фабрику образцом, 
искоркой прогресса, поднять все предприятия местной промышленно-
сти в городах и уездах страны.

Он вынашивает грандиозный замысел о том, чтобы развивать мест-
ную экономику и, таким образом, превратить все районы страны в раз-
витые, имеющие свойственную им специфику. И он предлагает уезду 
Кимхва создать критерий этого дела.

На каждом из важных собраний партийного и государственного уров-
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ня он подчеркивает необходимость скорее завершить процесс инновации 
предприятий местной промышленности в уезде Кимхва и предлагает в 
первую очередь принять нужные меры в этом направлении.

Итак, в уездном центре Кимхва появились стандартные, образцо-
вые предприятия местной промышленности, на которых наблюдалась 
динамика производства продукции.

В уезде Кимхва создан образец модернизации местной промышлен-
ности. Это знаменует собой кристалл самоотверженного служения на-
роду у Ким Чен Ына, яркую демонстрацию правоты и жизненности 
линии Трудовой партии Кореи с приданием приоритета городу и уезду, 
ее линии на их укрепление.

Сегодня его энергичное руководство придает мощный импульс про-
цессу работы по поднятию легкой промышленности во всех районах 
страны до мирового уровня, что значительно способствует росту благо-
состояния населения.

Рост жилищного строительства

С давних времен говорят: архитектурное сооружение – отражение ха-
рактерных черт данной эпохи. Ничто, кроме архитектуры, не может на-
глядно, комплексно, убедительно показать облик развития данной страны.

В декабре 2013 г. Ким Чен Ын послал свое обращение к участ-
никам 1-го Большого семинара работников строительной отрасли с 
названием «Будем последовательно претворять в жизнь самобыт-
ные идеи партии об архитектуре для открытия периода великого 
процветания в области строительства». В нем он отмечает: социали-
стическая архитектура чучхейской ориентации по сути своей является 
архитектурой, воплощающей в себе идеи «Народные массы – превы-
ше всего». Творцом архитектуры являются народные массы, они поль-
зуются ее благами, так что в строительстве, естественно, приоритет 
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должен быть придан стремлениям, требованиям, удобствам народа, 
должны быть обеспечены полноценная идейность, художественность 
и практичность в соответствии с эмоциями и эстетическим вкусом 
населения.

Он энергично руководит делом создания множества монументальных 
творений, в которых воплощены идеи «Народные массы – превыше всего».

Весь процесс построения каждого архитектурного сооружения для 
народа он направляет с чувством будущего жильца дома.

По заветам Ким Чен Ира он рекомендовал построить в столице 
Пхеньяне великолепную улицу Чханчжон, не раз посещает стройку. 
Поднимается до самого верхнего этажа высотного дома, узнает, как 
проведены строительные работы, не слышно ли звука ветерка у окон 
дверей, обращенных к балконам, нормально ли работает лифт. Спуска-
ясь, ступает каждую из ступеней лестницы, нажимает кнопки звонков. 
В жилой комнате осматривает все уголки – потолок, стену и пол.

При каждом осмотре квартир на улице Чханчжон он всегда советует 
руководящим работникам, что удобства и интересы народа должны быть 
критерием во всех делах.

Ким Чен Ын всегда обращает большое внимание на предоставле-
ние научным сотрудникам, педагогам современных жилых домов.

Он, инициатор строительства лучших жилых домов для педагогов 
Университета им. Ким Ир Сена, руководил этим делом. В октябре 2013 г. 
он присутствует на церемонии вступления жилого комплекса в эксплуа-
тацию и поздравляет педагогов Университета с новосельем, фотографи-
руется с ними на память.

По его инициативе педагогам Политехнического университета им. 
Ким Чака тоже предоставлены жилые дома со всеми удобствами.

В мае 2014 г. он на стройке говорит: на жилищное строительство 
уйдет много денег, но ничего не буду жалеть. Нечего жалеть для пре-
подавателей, научных сотрудников этого университета, которые по-
свящают всю свою жизнь делу развития и процветания страны и под-
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готовке кадров. Как ни туго финансовое положение в стране, следует 
построить жилые дома для педагогов этого университета на лучшем 
качественном уровне.

Следы его самоотверженного служения народу остаются и на улице 
ученых «Мирэ» («Будущее») в Пхеньяне, у берега реки Тэдон.

Он наметил задачу – построить целую улицу с ее жилыми масси-
вами и предприятиями бытового обслуживания, осью которой станет 
набережная реки Тэдон. В один из февральских дней 2015 г. он с воз-
душного лайнера конкретно ознакомляется с процессом строительства, 
а в следующий день посещает стройку.

Проводя долгое время на стройке, он подчеркивает: строительство 
этой улицы является общепартийным, общегосударственным делом, 
нацеленным на осуществление стратегического замысла нашей партии, 
которая намеревается поднять за ближайшее будущее нашу страну на 
высоту могучего социалистического государства, которому завидовал 
бы весь мир. Нам следует построить улицу ученых «Мирэ» как самую 
лучшую для того, чтобы ярко продемонстрировать идеи нашей партии с 
приданием приоритета науке и прославлять перед лицом мира могуще-
ство социалистической Кореи. Пусть вся партия, весь народ, вся армия 
поднимутся на строительство этой улицы и безусловно закончат его до 
70-летнего юбилея партии, предлагает он.

В октябре 2015 г. он на этой новопостроенной улице не раз с удовлетворе-
нием говорит: высящиеся все архитектурные сооружения на улице являются 
сгустком политики нашей партии, которая поклоняется народу, как небу, ее 
политики, проникнутой духом приоритета народа, любовью к народу.

Он энергично направляет дело строительства улицы Рёмён, которое 
закончено не более чем за один год.

Он заботится о том, чтобы эта улица стала ярким образцом, стан-
дартом энергосберегающей, «зеленой» улицы. В процессе построения 
этой улицы ярко продемонстрирована жизненная сила политики Трудо-
вой партии Кореи, проникнутой горячей любовью к народу, которая не 
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жалеет даже кучи золота ради народа. Еще раз наглядно показан облик 
КНДР – страны чучхе, которая совершает взлет к могучему социали-
стическому государству.

В марте 2016 г. он на месте дает будущей новой улице название 
«Улица Рёмён (заря – ред.)». Он говорит: создание улицы Рёмён озна-
менует собой появление еще одной улицы для народа, которая создаст 
нашим педагогам, работникам науки, людям условия цивилизован-
ной культурной жизни. Это станет большим вкладом в превращение 
Пхеньяна, столицы революции, в центр цивилизации.

Через год с той поры, т.е. в апреле 2017 г. эта улица вступила в экс-
плуатацию по случаю 105-летия Ким Ир Сена.

Кроме того, Трудовая партия Кореи и правительство КНДР постави-
ли и энергично осуществляли большие задачи по удовлетворительному 
решению жилищного вопроса жителей столицы.

Везде и всюду появились современные улицы и жилые районы. Мно-
гочисленным горожанам бесплатно предоставлены новые жилые дома.

VIII съезд Трудовой партии Кореи принял решение: в период нового 
пятилетнего плана развития экономики государства, начатый с 2021 г., 
построить в Пхеньяне ежегодно по 10 тыс. квартир.

В марте проходит церемония начала строительства в районе Сон-
син-Сонхва.

Он присутствует на церемонии начала строительства в г. Пхеньяне 
жилых домов на 10 тыс. семей. В своей речи на ней он напоминает: 
построить в столице Пхеньяне жилые дома современного типа на 50 
тыс. семей – это желанное дело для нашей партии. Его запланирова-
ла партия с большим намерением создать жителям столицы более ста-
бильные, цивилизованные условия жизни. Партия больше всего верит в 
пламенный патриотизм и способности строителей.

Построить жилые дома на 10 тыс. семей – это было делом боль-
шого масштаба. Оно проводится в совершенно иных обстоятельствах 
в отличие от 5-летней давности, когда началось строительство улицы 
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Рёмён. Тем более, предусматриваемый объем строительных работ был 
в несколько раз больше.

Однако наша партия решила безусловно провести жилищное стро-
ительство такого масштаба, поскольку это важное дело прямо связано с 
жизнью населения столицы, говорил он.

Вместе с тем он выступает с инициативой – отдельно от строи-
тельства в столице жилых домов на 10 тыс. квартир построить террас-
ный жилой сектор на 800 семей на берегу реки возле ворот Потхон. И 
он предлагает провести и эту работу, обязывает ЦК партии непосред-
ственно взять в руки это дело до завершения строительных работ. Он 
говорит, что планируется предоставить эти дома в подарок передови-
кам труда, заслуженным работникам, ученым, педагогам, литераторам 
и другим трудящимся разных сфер, самоотверженно служащим делу 
партии и государства.

На стройке жилых домов на 10 тыс. квартир в районе Сонсин-
Сонхва, где ожидается завершение строительных работ, он с радостью 
говорит: скоро можно будет увидеть, как разрежут своими руками 
жильцы ленту сдачи домов в эксплуатацию и справят новоселье; сбы-
лась еще одна моя мечта. Следует в совершенстве завершить работы 
до Дня Солнца, чтобы новые хозяева могли справить новоселье.

На стройке жилого массива террасного типа на 800 семей на бере-
гу реки Потхон он подчеркивает: строительство этого террасного жило-
го района является таким стройобъектом, который отражает замысли 
и планы ЦК партии, намеревающегося коренным образом изменить    
облик города застройкой жилых домов нового стиля и создать людям 
лучшие условия и обстановку жизни.

В апреле 2022 г., наконец, встретили день сдачи в эксплуатацию 
улица Сонхва, ставшая первым реальным результатом строительства в 
г. Пхеньяне жилых домов на 50 тыс. семей, и террасный жилой микро-
район в новом оригинальном архитектурном стиле, демонстрируя кар-
тину стремительного развития КНДР.
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На церемонии сдачи улицы Сонхва в эксплуатацию он разрезает 
ленту пуска улицы в строй и долго машет рукой трудящимся, хозяевам 
новых домов, тепло желая им счастья цивилизованной жизни.

И он присутствует также на церемонии сдачи в строй террасного жи-
лого сектора на набережной реки Потхон и поздравляет новых хозяев с 
новосельем. 

Он предлагает провести в феврале 2022 г. церемонию начала стро-
ительства жилых домов на 10 тыс. семей в районе Хвасон и сдать жил-
район в строй в апреле 2023 г. На церемонии сдачи его в эксплуатацию 
он разрезает ленту и поздравляет трудящихся с новосельем.

Далее, в феврале 2023 г. проходили церемонии начала второго этапа 
строительства в районе Хвасон и новой улицы в районе Сопхо. На ме-
роприятиях он выступает с многозначительной речью, нажимает кноп-
ку взрыва с оповещением начала строительства, первым берет в руки 
лопату и вдохновляет строителей на подвиги.

Он принимает меры для превращения города Самчжиёна, поселка 
Чунпхёнского тепличного хозяйства, многих других местных городов, 
уездов, сельских поселков в типичные образцы современных городов, 
уездов в горной местности, в образцы социалистической деревни с бла-
гоустроенными жилыми домами, где людям живется хорошо и выража-
ется сгусток цивилизации в эпоху Трудовой партии.

Он неоднократно руководит на месте делами разных сфер                      
в г. Самчжиёне. В то время он говорит: в процессе строительства в г. 
Самчжиёне следует создать типичный образец города в горной местно-
сти со сгустком благ современной цивилизации и, сделав накопленный 
в нем опыт общим достоянием, коренным образом изменить облик всех 
уездов в горной местности и благоустроить их. Этот процесс должен 
быть важным моментом для прыжка, своего рода революцией в мест-
ном строительстве, подчеркивает он.

Итак, в центре г. Самчжиёна застроены участок для воспитания 
людей на революционных традициях, жилой район, участок торго-
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вого обслуживания и другие участки разного назначения. Все ар-
хитектурные сооружения, отличающиеся практичностью, разноо-
бразностью и пластической художественностью, сжато показывают 
яркие атрибуты современной цивилизации. Три этапа строительства 
города превратили многие участки города, хозяйства в образцы куль-
турного города в горной местности, в стандарты подразделений для 
процветания деревни.

Улицы, жилые дома и участки с общественными зданиями в центре 
бывшего уезда Самчжиён бесследно исчезли. На территории площадью 
в сотни га стоят мало- и многоэтажные жилые дома, здания обществен-
ного и промышленного назначения, комплекс которых образует целый 
город. И бывший уезд стал городом.

Перемены в г. Самчжиёне – бесценный результат великого руковод-
ства Ким Чен Ына и его самоотверженного служения народу. Ведь он 
выступил с инициативой благоустроить г. Самчжиён и без минут отды-
ха направлял дело строительства.

Так он превратил г. Самчжиён в образец культурного города в гор-
ной местности, являющийся сгустком благ современной цивилизации, 
и создал трамплин для успешного осуществления замысла партии о 
местном строительстве. Затем он на VI Пленуме ЦК партии восьмо-
го созыва определяет сельское жилищное строительство как одну из 
первейших важных политических задач на 2023 г., чтобы все города и 
уезды страны своевременно и полностью завершили запланированное 
жилищное строительство на селе и со всей силой открывали эпоху 
изменения периферии и процветания деревни.

Таким образом, по высоким планам Трудовой партии Кореи социали-
стическая деревня изо дня в день изменяла свой облик. В этой обстановке 
по плану сельского строительства, составленному с учетом региональ-
ных, зональных особенностей, мощный разбег взяло во всей стране стро-
ительство благоустроенных домов. И везде появляются новые села, как 
говорится, с феерией и открываются праздничные картины новоселья.
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Мероприятия по бесплатному предоставлению трудящимся жи-
лых домов, построенных за счет государства, проводятся в КНДР не 
вчера, не сегодня. Но жильцы в Корее и ныне не могут сдерживать 
хлынувшего волнения, ибо не кто иной, как они являются хозяева-
ми новых жилых домов, построенных в столь трудных условиях и        
обстановке.

Ким Чен Ын энергично направляет дело строительства лучших до-
мов ребенка, детских домов-садов для сирот в стране.

Ким Чен Ын говорит: нам надо хорошенько воспитывать детей 
этих учреждений. Ныне мы строим в Пхеньяне и во всех провинциях 
страны дома ребенка и детские дома-сады. Это мы делаем не для того, 
чтобы хвалиться своим делом или пропагандировать его. Мы строим 
эти детские учреждения для того, чтобы осиротевшие дети славно рос-
ли, не завидуя никому.

В феврале 2014 г. он руководит на месте делами Пхеньянского дома 
ребенка, Пхеньянского детдома-сада. В то время он предлагает принять 
радикальные меры для коренного обновления жизненной обстановки, 
условий обучения и воспитания детей в них. Нас ожидает, говорит он, 
множество важнейших объектов, но нам следует построить замечатель-
ные дома ребенка и детские дома-сады.

Строительство названного детского комбината закончено в октябре 
2014 г. Посетив его, Ким Чен Ын с широкой улыбкой на лице гово-
рит: не найдется на свете такого замечательного места для жизни детей. 
Осиротевшим детям предоставлены самые лучшие великолепные дома. 
У меня такая радость, что будто звезду достал с неба.

Итак, во многих районах страны построены замечательные дома ребен-
ка, детские дома-сады, начальные и средние школы-интернаты для сирот. 
Это представляет собой, образно говоря, бесценный кристалл, принесен-
ный мудрым руководством Ким Чен Ына, который считает воспитание 
осиротевших детей возложенным на него обязательным ответственным 
делом и неустанно прилагает самоотверженные усилия для этого.
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Следы его самоотверженного служения народу свято сохраняются 
и в домах для престарелых, в общежитиях для рабочих, детсоюзовских 
оздоровительных лагерях.

Пройденный им путь, проникнутый любовью к народу, не ограни-
чивается этим.

Люди знают не все о том, какие его глубокие размышления, какие 
его огромные усилия посвящены делу построения новых жилых домов 
и других учреждений для народа во всех районах страны.

Ознакомляясь с новыми сооружениями, рожденными его огромны-
ми усилиями, люди только испытывают в душе теплоту его заботы о 
них.
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3. СОЗДАНИЕ НОВОЙ ЦИВИЛИЗАЦИИ3. СОЗДАНИЕ НОВОЙ ЦИВИЛИЗАЦИИ

Ким Чен Ын, наметив линию на построение цивилизованной дер-
жавы, открывает полосу полного расцвета в создании социалистиче-
ской цивилизации.

Социалистическое цивилизованное государство, которое строит 
Трудовая партия Кореи, – такое государство, в котором во всей полно-
те расцветает, развивается социалистическая культура и народ, обладая 
высокими творческими способностями и культурным уровнем, создает 
самую передовую цивилизацию и наслаждается ее благами.

Он указал на необходимость последовательно претворять в жизнь 
взгляд на народ, основанный на принципах чучхе, во всех сферах куль-
турного строительства, в том числе в просвещении, науке, здравоохра-
нении, литературе и искусстве, физкультуре и спорте.

Сегодня все люди КНДР наслаждаются плодотворной жизнью, 
пользуясь благами цивилизации корейского образца с ее корнями – са-
мостоятельными основами.
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Просвещение – на передовой рубеж

Ким Чен Ын осветил основную цель коренного обновления       
образования в новом столетии – превратить наше образование в самое 
превосходное, идеальное образование, на которое можно со спокойной 
душой возложить будущее, чтобы все учащиеся росли настоящими ре-
волюционными кадрами, способными кадрами творческого типа, ре-
зервом в строительстве социализма.

Он постоянно обращает большое внимание на развитие образова-
ния страны и мудро направляет дело социалистического образования, 
чтобы оно служило от начала до конца народным массам.

Уровень цивилизации страны определяется творческими способно-
стями и культурой людей в данном обществе, уровень которых повы-
шается через посредство систематического обучения.

С течением времени и истории необычайно повышается роль обра-
зования в росте творческих способностей и культуры человека. Уделять 
должное внимание образованию для повышения уровня цивилизации 
страны и нации – это также своего рода мировая тенденция.

Нынешняя эпоха – эпоха экономики знаний, когда науке и технике 
отводится решающая роль в развитии общества, эпоха с отдачей при-
оритета способным кадрам, от которых зависят государственная мощь 
страны, развитие ее экономики и культуры, – требует еще более разви-
вать образование.

Если ядром экономики знаний являются наука и техника, если при 
этом ключевым звеном – способные кадры, то в основе их подготовки 
лежит просвещение.

И неслучайно, что образование называется матерью науки и техники.
Исходя из этого, Ким Чен Ын наметил важную задачу строитель-

ства цивилизованного общества – развивать образование и тем самым 
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превратить КНДР в страну образования, в страну, сильную способными 
кадрами.

Задачи и пути осуществления этого дела он осветил в своем труде 
«Совершим обновление образования в новом столетии и превратим 
нашу страну в страну образования, в страну, сильную способными 
кадрами» (сентябрь 2014 г.), адресованном к участникам XIII Общере-
спубликанского слета работников просвещения, и в ряде других работ 
и указаний.

Он выдвигает важные вопросы, связанные с осуществлением      
обновления образования в новом столетии, – усовершенствовать систе-
му образования, улучшить руководство делом просвещения для подго-
товки способных кадров нового типа, требуемых временем. Он пред-
ложил ввести 12-летний всеобуч и на новой основе привести в порядок 
системы видов образования, чтобы эти меры стали первой канонадой в 
обновлении образования. 

И в сентябре 2012 г. принят Закон ВНС КНДР о введении системы 
всеобщего 12-летнего обязательного обучения. И открылась картина – 
первые воспитанники в этой системе, осыпанные конфетти, входят в школу 
в обстановке всеобщего поздравления.

Введение системы 12-летнего всеобуча стало важным моментом в 
установлении во всей стране атмосферы отдачи приоритета образова-
нию, и обеспечения опережающего развития образования во всех делах.

Вслед за 2017 г. Ким Чен Ын снова определяет 2018 г. как год науки 
и просвещения. По его предложению в апреле 2018 г. на III Пленуме ЦК 
партии седьмого созыва обсужден вопрос о совершении радикального 
перелома в области науки и образования в рамках отдельной повестки 
дня и принято соответствующее постановление.

На Пленуме он говорит: наша партия будет делать все от себя за-
висящее для того, чтобы проявлять всю полноту преимуществ социа-
листической системы образования. Воспитать представителей наших 
грядущих поколений замечательными кадрами, получившими замеча-
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тельное образование в самых лучших условиях и системе – такова твер-
дая решимость нашей партии, подчеркивает он.

Согласно этому в постановлении этого Пленума отражены важные 
вопросы об увеличении госинвестиций в образование, о дальнейшем 
утверждении во всем обществе атмосферы приоритета образования.

И широкий размах получает работа по последовательному претво-
рению в жизнь политики ТПК об отдаче приоритета образованию и ка-
драм. В этой обстановке в сентябре 2019 г. в Пхеньяне проходит XIV 
Общереспубликанский слет преподавателей.

К участникам слета адресован его немеркнущий классический труд 
«Преподаватели должны выполнить основной долг профессиональ-
ного революционера в претворении в жизнь курса партии на корен-
ное обновление образования».

В нем говорится: нынешний этот слет беспрецедентного масштаба 
проходит в обстановке пристального внимания и ожиданий препода-
вателей, всего народа страны. Наша партия придает этому слету очень 
важное значение. Наша цель при этом с новой силой поднять всех 
преподавателей на претворение в жизнь курса партии на обновление     
образования для повышения общего уровня образования в стране и 
дальнейшего ускорения процесса строительства социалистической дер-
жавы образования, державы со способными кадрами.

Преподавателям, всем работникам в области образования, далее под-
черкивается в труде, следует с глубоким сознанием непосредственного 
исполнителя дела обновления образования нашего образца отдавать весь 
заряд своего ума, энтузиазма обучению грядущих поколений и с честью 
выполнить свою обязанность, свой основной долг передового стража 
фронта воспитания кадров, профессионального революционера.

Он фотографируется с участниками слета на память. И в то время 
он говорит: преподаватели есть коммунисты, настоящие патриоты, про-
фессиональные революционеры, кующие светлое будущее нашей Роди-
ны. Они должны ясно понять намерение партии, которая надеется, что 
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нынешний слет беспрецедентного масштаба станет важным моментом 
в свершении радикального, коренного обновления образования, и до-
биться переворота в области образования, подчеркивает он.

Уважение к преподавателям, отдача приоритета образованию – эти 
его высокие качества ярко проявляются, когда он руководит на месте 
делами многих учебных заведений.

По случаю новогоднего праздника 2012 г. он посещает Мангендэское 
революционное училище. С этого начинается его руководство на месте 
делами в отрасли образования. Оно непрерывно продолжается в школах 
в системе общего образования, таких, как Чханчжонская начальная шко-
ла в столице Пхеньяне, а также в Пхеньянских архитектурном, учитель-
ском институтах и других вузах в системе высшего образования.

В мае 2012 г. он осматривает новопостроенные на улице Чханчжон 
Чханчжонскую начальную школу, Кёнсанские ясли и Кёнсанский дет-
ский сад.

В названной начальной школе он при осмотре классных помещений 
советует поставить в коридоре длинную скамейку с вешалкой, чтобы в 
зимний и дождливый сезон школьники могли повесить на нее мокрые 
зимние ватники или плащи. Я дам, говорит он, это задание подразделе-
нию – изготовителю хорошей мебели.

В Кёнсанских яслях он ощупывает рукой пол комнаты-столовки, 
узнает температуру и советует дать воспитанникам яслей обедать на 
теплом отопленном полу. Он открывает обувной шкафчик для детей, 
осматривает постельные принадлежности спальной и игровой бассейн. 
Он очень доволен тем, что все хорошо оборудовано с учетом психоло-
гии и физических условий детей.

Затем он в Кёнсанском детском саду внимательно осматривает спорт-
площадку и разные места внутри здания. Узнав, что дети подготовили ху-
дожественные выступления, он говорит: какими бы делами мы ни были 
заняты, посмотрим выступления. И он посмотрел детский концерт до по-
следнего номера, а затем сфотографировался вместе с детьми на память.
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Что касается Пхеньянского учительского института, то этот вуз, окру-
женный его большой заботой, стал широко известен стране как комплекс 
подготовки педагогов, в котором на высоком уровне осуществлены пере-
вод образования на научную основу, его информатизация и инновация.

Это – кузница учителей начальных школ и воспитательниц детса-
дов. В КНДР воспитание, обучение детсадовцев и учеников начальных 
школ считается исключительно ответственным делом. И, естественно, 
вопрос о повышении деловой квалификации педагогов в этой отрасли 
считается серьезным, связанным с перспективой грядущих поколений, 
конечно же, перспективой государства.

Этот институт со стройной системой унификации научных иссле-
дований в сфере начального образования служит и центром исследо-
вания и распространения достижений учебных занятий с охватом всех 
учительских институтов страны. Новые методы преподавания в этом 
институте, отличающиеся оригинальностью размышления и высокой 
эффективностью, находят широкую дорогу в учительские институты 
всех провинций, городов страны.

С великолепной реконструкцией архитектурной структуры этого 
института на высоте веления новой эпохи, с повышением наукоемкости 
содержания и методов преподавания, с их информатизацией и модер-
низацией дошкольное и начальное образование в КНДР поставлено на 
новую научную основу.

В январе 2018 г. Ким Чен Ын в новом реконструированном этом 
институте говорит: наша партия придает важное значение учительскому 
институту. Я надеюсь, что будущие воспитательницы, учителя, которые 
учатся в этом институте, станут, образно говоря, крепкими корнями, «под-
кормкой» в росте дерева, имя которому – воспитание подрастающего по-
коления. Студенты и выпускники учительского института должны запом-
нить это, подчеркнул он.

Подготовить будущих воспитательниц, учителей к ведению дела 
обучения детей на одну ступень выше – такова задача для учительского 
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института. В области педагогического образования следует считать это 
важной политической задачей и обратить первоочередное внимание на 
ее осуществление, сказал он.

В ноябре 2013 г. в Пхеньянском архитектурном институте он дает 
свои замечания насчет десятков проектов архитектурной застройки, 
созданных преподавателями, сотрудниками и студентами института, и 
принимает меры для поднятия дела вузовского образования на мировой 
уровень. Он говорит: я стану почетным ректором института и активно 
помогу институту в делах.

В работе, связанной с образованием, не может быть удовольствия, ска-
зал он.  При каждом удобном случае он указывал на необходимость оказы-
вать активную помощь делу образования в масштабе всего общества.

В сентябре 2017 г. он вызвал в столицу Пхеньян учителей, которые до-
бровольно пошли учительствовать в филиалы школ на островах, в районы 
на самом переднем крае фронта и в уединенные школы горной местности, 
высоко оценил их добрые дела и сфотографировался с ними на память.

Он, инициатор построения современных жилых домов для преподава-
телей, научных сотрудников, педагогов Университета им. Ким Ир Сена и 
Политехнического университета им. Ким Чака, не раз на месте конкретно 
направлял дела стройки. В день ввода жилых домов в эксплуатацию он вы-
ехал на место, поздравил педагогов с новосельем и сфотографировался с 
ними на память, высоко ценя их труд.

Во всех этих фактах находит яркое выражение его идея об отдаче 
приоритета делу образования.

Чтобы создать детям, молодежи, учащимся, всем людям хорошие 
педагогические условия и обстановку, Ким Чен Ын обращает большое 
внимание на лучшее благоустройство учебных заведений, в частности, 
на обеспечение их необходимыми учебным оборудованием и аппарату-
рой для лабораторно-практических занятий.

Когда-то он напомнил руководящим работникам важность подго-
товки кадров. Если сравнить подготовку кадров с выращиванием де-
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рева, то, сказал он, обучение подобно почве, педагогические условия 
и обстановка – навозу. Различие на уровне образования в центре и на 
периферии, в конечном счете, сводится к различию в педагогических 
условиях и обстановке. И он предложил активно вести работу по улуч-
шению педагогических условий и обстановки.

Больше и лучше строить современных педагогических сооружений – 
это он считает особо важным в деле развития образования страны и пред-
лагает увеличивать государственные инвестиции в эту отрасль.

Итак, заметно ускорился процесс дела многофункционального 
использования классных помещений и повышения информатизации 
в лабораторно-практических кабинетах во всех учебных заведениях. 
Сондовонский международный детсоюзовский лагерь и все другие 
детсоюзовские оздоровительные лагеря и дворцы школьников в стра-
не отлично реконструированы как комплексные опорные пункты для 
учебы и внешкольной деятельности учащихся. Кёнсанский детский 
сад, Пхеньянские дом ребенка и детдом-сад благоустроены как образцы 
воспитания и охраны детей, дошкольного образования.

Особо надо отметить, что в ноябре 2015 г. отлично реконструирован 
Мангендэский дворец школьников, который ярко демонстрирует перед 
лицом мира жизненность идеи Трудовой партии Кореи о придании при-
оритета делу воспитания подрастающих поколений.

В один из ноябрьских дней того года Ким Чен Ын в названном 
дворце говорит: этот дворец есть храм для воспитания подрастающих 
поколений, кузница будущих надежных работников, резерва страны, 
это монументальное архитектурное творение, ярко демонстрирующее 
всему миру правоту политики нашей партии по вопросам воспитания 
грядущих поколений, силу и превосходство социалистического строя 
нашей страны.

В тот день Ким Чен Ын обращается к работникам дворца: скажите 
обо всем, что нужно для работы кружков дворца. Мы должны ничего 
не жалеть для детей. Надо охранять светлую улыбку детей. Их веселые 
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голоса, надежно защищенные нами в такой нынешний трудный период, 
будут громко раздаваться в далеком будущем как восторженные крики 
о победе социализма.

После школьных занятий каждый день дети в этом дворце осваи-
вают больше знаний и развивают свои способности в кружках по соб-
ственным желаниям и склонностям.

Знания и способности кружковцев этого дворца и сегодня считаются 
выдающимися в стране.

Одно из свидетельств тому – экспонаты в выставочном зале «Уме-
ния», удостоенные высокой оценки на международных художествен-
ных выставках.

Спортивный кружок дал целую плеяду мастеров спорта, таких, как 
Ли Се Гван, трехкратный чемпион мира по спортивной гимнастике.

После реконструкции дворца на современный лад день ото дня рас-
тет число кружковцев. Те, кто окончил кружковую деятельность, впо-
следствии растут отличными специалистами данной отрасли.

В один из майских дней 2019 г. Ким Чен Ын посещает Дворец 
школьников «Путь в тысячу ли для учебы» в г. Канге провинции Чаган, 
что на северном окраине Кореи. Здесь он, подробно ознакомившись с 
процессом реконструкции и работы дворца, советует превратить его в 
более современный комплекс, опорный пункт для внеурочного обуче-
ния и воспитания.

Атмосфера приоритета образования во всем обществе и государ-
ственный интерес к нему в КНДР показывают большой эффект.

В 2018 г. на XXVII чемпионате мира по мнемонике – корейские сту-
денты завоевали 7 золотых медалей и 4 кубка, 2 корейца удостоились 
международного приза «Большой мнемоник». На XXVIII чемпионате 
мира по мнемонике (2019 г.) 6 корейцев завоевали 28 медалей, в том 
числе 11 золотых, корейцы заняли 1-е место среди стран-участниц, в 18 
видах соревнования пробили мировой рекорд, в 4 видах соревнования 
установили новый мировой рекорд, вся шестерка корейских игроков 
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удостоена международного приза «Большой мнемоник».
В октябре 2018 г. на XV международном фестивале «Москва встре-

чает друзей» корейские дети своим трио Оынгым (корейский нацио-
нальный струнный инструмент), в следующем году на XVI международ-
ном фестивале квартетом Оынгым вызвали широкие волны откликов. В 
марте 2019 г. на III Московском международном конкурсе пианистов 
им. Крайнева корейскому юному пианисту вручен диплом.

За повышение уровня знаний всего народа
до уровня научно-технических кадров

Ким Чен Ын ясно осветил место и важность науки и техники в 
строительстве могучего социалистического государства, наметил зада-
чи и меры для их стремительного развития. Он энергично направляет 
дело утверждения во всем обществе атмосферы придания приоритета 
науке и технике, по повышению уровня знаний всего народа до уровня 
научно-технических кадров.

Силой науки и техники добиться быстрого развития всех отраслей 
и построить счастливый край для народа – это важный способ, метод 
созидания, намеченный и применяемый Ким Чен Ыном.

Уже в первый период нового столетия по чучхейскому летоисчисле-
нию он выдвинул известное положение: единодушие и сплоченность, 
несокрушимое военное могущество плюс индустриальная революция 
нового века – это есть могучее социалистическое государство. Исходя 
из этого, он неизменно считает научно-технический прогресс важней-
шей политической установкой партии и государства.

На III Пленуме ЦК ТПК седьмого созыва он намечает стратегический 
лозунг «Силой науки добиться взлета и силой образования гаранти-
ровать будущее!» В нем находит свое отражение его высокий замысел, 
суть которого – в том, что наука и техника должны выполнять роль веду-
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щей движущей силы в развитии социалистической экономики.
Утвердить во всем обществе атмосферу приоритета науки и техни-

ки и добиться того, чтобы все люди труда с высоко поднятым лозунгом 
о повышении уровня знаний всего народа до уровня научно-техниче-
ских кадров усердно осваивали знания современной науки и техники 
и по-настоящему способствовали построению могучего социалистиче-
ского государства, – такая твердая решимость и воля Ким Чен Ына.

Он обращает первоочередное внимание на привлечение широких 
народных масс – хозяев науки и техники и исполнителей дела их раз-
вития – к активному участию в развитии науки и техники.

Он не раз останавливается на конкретных вопросах в этих направ-
лениях: об утверждении во всем обществе атмосферы с приданием 
приоритета науке и технике, о превращении каждого человека в хозя-
ина науки и техники, в участника дела их развития, об установлении у 
каждого отношения к приоритетному, опережающему развитию науки 
и техники как к своему семейному делу, об уважении к научно-техни-
ческим работникам и поощрении их труда в обществе, об оказании 
активной помощи отрасли науки и техники.

В ноябре 2013 г. он в своем немеркнущем классическом труде «Свер-
шив переворот в научно-техническом развитии, ускорим построение 
могучего и процветающего государства», адресованном к участникам 
Общереспубликанского слета научно-технических работников, четко 
намечает  направления и методы вечного прославления заслуг великих 
вождей, решения научно-технических вопросов в экономическом стро-
ительстве и улучшении жизни населения, свершения нового поворота в 
развитии науки и техники страны.

Он сфотографировался с участниками слета на память. При этом 
он выражает научно-техническим работникам свою надежду и уверен-
ность, что этот слет послужит важным моментом в ускоренном разви-
тии отечественной науки и техники, в превращении страны в державу с 
экономикой знаний.
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Особо большое значение имеет его руководство на месте делами Го-
сударственной академии наук в январе 2018 г.

Это было первым руководством на месте делами в наступившем новом 
году. Он говорит: все научно-технические работники с глубоким осозна-
нием своей миссии, своего долга должны как один подняться на созидание 
и поиск, направленные на решение научно-технических вопросов, имею-
щих большое значение для усиления самостоятельного, чучхейского ха-
рактера народного хозяйства, в улучшении жизни населения.

Его руководство на месте делами ГАН показало твердую решимость и 
волю Трудовой партии Кореи, стремящейся силой науки и техники уско-
рить процесс строительства могучего социалистического государства.

И в апреле 2019 г. на I сессии ВНС КНДР четырнадцатого созыва он 
в своей Политической речи особо подчеркивает необходимость утвер-
дить атмосферу с отдачей приоритета науке и технике как атмосферу 
государственной жизни.

В результате во всей стране утверждена атмосфера приоритета нау-
ки и техники. Широкие народные массы стали вносить активный вклад 
в развитие науки и техники страны.

Давно он уделял большое внимание повышению уровня знаний 
всего народа до уровня научно-технических кадров. С этой целью он 
мудро направляет дело установления лучшей системы обучения, позво-
ляющей всем и каждому получать высшее образование.

В КНДР давно под мудрым руководством великого Ким Ир Сена и 
великого Ким Чен Ира еще установлена стройная система получения 
высшего образования без отрыва от производства.

На этой основе Ким Чен Ын принимает меры для увеличения чис-
ла заводских, сельских, рыбопромысловых институтов и других вузов, 
где обучение проводится без отрыва от производства, и повышения 
уровня обучения в них.

Чтобы руководящие работники, все трудящиеся могли учиться без 
отрыва от работы по своим желаниям и способностям, он принял меры 
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для дальнейшего усовершенствования системы дистанционного обуче-
ния и активизации дела распространения научно-технических дости-
жений. Это ярко продемонстрировало правоту и жизненность политики 
партии, выдвинувшей лозунг о повышении уровня знаний всего народа 
до уровня научно-технических кадров.

Давно в КНДР на факультете дистанционного обучения Политех-
нического университета им. Ким Чака началась первая дистанционная 
лекция. С той поры в стране с каждым днем чрезвычайно растет 
интерес людей труда к дистанционному обучению и убедительно де-
монстрируется его эффективность.

При каждом посещении предприятий разных отраслей народного 
хозяйства он подробно осведомляется о работе кабинета по распростра-
нению научно-технических достижений и состоянии дистанционного 
обучения. Он советует результативно вести это дело для того, чтобы все 
трудящиеся стали кадрами научного профиля и проявляли всю полноту 
своего творческого ума и способностей в решении текущих научно-тех-
нических проблем.

В июне 2013 г. он на Пхеньянской фабрике основных приправ не 
раз хвалит работников за благоустройство комплекса распространения 
научно-технических знаний, за создание в нем электронной, научно-
технической библиотеки и аудитории для получения лекций по системе 
дистанционного обучения.

Он говорит им: есть у нас слова «вооружение всего народа». Режим 
дистанционного обучения в этой аудитории, как мне кажется, надо бы 
назвать системой всенародной учебы. Он подчеркивает важность дис-
танционного обучения в превращении всех членов общества в труже-
ников интеллектуального типа, обладающих объемом знаний выпуск-
ника вуза.

В июне 2015 г. он в Чанчхонском овощеводческом хозяйстве Садон-
ского района г. Пхеньяна узнает, что здесь кабинет по распростране-
нию научно-технических знаний устроен для получения тружениками 
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дистанционного обучения по учебной программе Пхеньянского сель-
хозинститута. Он советует улучшать работу этого кабинета и обучать 
крестьян передовой науке и технике, чтобы они стали в будущем док-
торами в отраслях овощеводства, агрономии.

В июне 2016 г. он посещает Пхеньянскую шелкомотальную фабри-
ку им. Ким Чен Сук. Осведомляясь о подготовке технических кадров, 
он говорит: мне нравится, что предприятие уделяет большое внимание 
этому делу. Среди трудового коллектива установлена атмосфера ак-
тивной учебы. На фабрике широкий размах получает дело глубокого 
освоения работниками науки и техники и достигнуто в этом деле не-
мало успехов, высоко ценит он.

В мае 2017 г. он на Ракранской фабрике инвалидов военной служ-
бы по производству пластмассовых бытовых товаров выражает удов-
летворение благоустройством кабинета по распространению научно- 
технических знаний и дает конкретные указания, связанные с его 
работой.

Его мудрое руководство привело к созданию во многих подразделе-
ниях прочной гарантии осуществления дела повышения уровня знаний 
всего народа до уровня научно-технических кадров.

Он делает все, чтобы создать научно-техническим работникам еще 
лучшие условия жизни и работы. Его руководство делами в этом на-
правлении связано и с домом отдыха ученых «Ёнпхун».

Летом 2013 г. он два раза приезжает в озеро Ёнпхун, чтобы выбрать 
место под постройку дома отдыха. Он на лодке осматривает окружно-
сти озера и, наконец, определяет подходящее место.

Прошло несколько месяцев. В январе 2014 г. он, закончив деловую 
поездку в ГАН, опять направляется на озеро, где построится дом отды-
ха для ученых.

Он говорит: озеро Ёнпхун свежо помнит свершения товарища  
Ким Ир Сена и товарища Ким Чен Ира в руководстве. Место под 
постройку дома отдыха для ученых на берегу озера Ёнпхун удачно 
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выбрано, очень доволен он.
В тот день он еще раз подчеркивает: когда создадутся ученым пол-

ноценные условия для отдыха, они добьются еще больших успехов в 
своей научно-исследовательской работе. Так что партия решила по-
строить для них наилучший, единственный в мире дом отдыха именно 
на берегу озера Ёнпхун с прекрасным пейзажем, где свежи следы руко-
водства великих вождей. Нам следует создать для них все необходимое 
на высшем уровне.

Впоследствии он не раз на месте освещает конкретные вопросы стро-
ительства дома отдыха. В октябре 2014 г. он приезжает в этот дом отды-
ха, строительство которого закончено, и говорит: дом отдыха для ученых 
«Ёнпхун» – это созданные нашей партией для них, как говорится, «золо-
тые подушки». Пусть они здесь полноценно отдыхают, снимают с себя 
накопившуюся усталость, наслаждаются всеми благами социализма.

Его безграничная забота о них проявляется не только здесь.
Под его руководством везде построены монументальные архитек-

турные сооружения для научно-технических работников в эпоху Трудо-
вой партии. В их числе – улицы ученых «Ынха» и «Мирэ».

Ким Чен Ын мудро направляет дело построения Храма науки и 
техники, чтобы он стал монументальным творением, являющимся 
сгустком идеи партии об отдаче приоритета науке, великолепным опор-
ным пунктом распространения научно-технических знаний и обучения 
и активно содействовал развитию отечественной науки и техники, осу-
ществлению дела повышения уровня знаний всего народа до уровня 
научно-технических кадров.

В июне 2014 г. он на острове Суксом говорит: этот остров свято хра-
нит следы руководства товарища Ким Ир Сена. Я решил построить здесь 
опорный пункт для распространения научно-технических знаний среди 
всех людей страны. Процветание и упадок страны зависят от развития нау-
ки и техники, так что следовало бы превратить этот остров в остров науки.

В феврале 2015 г. он снова на стройке этого комплекса науки и техни-
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ки напоминает: сейчас в ознаменование 70-летия партии строится мно-
жество объектов, но среди них самым важным объектом является Храм 
науки и техники. Развивать науку и технику – дело важное, от которого 
зависит торжество в строительстве могучего социалистического государ-
ства, это дело исключительной важности, связанное с перспективой стра-
ны. Как я в каждом удобном случае подчеркиваю, силой науки и техники 
ускорить процесс построения могучего социалистического государства – 
это твердая решимость нашей партии. Храм науки и техники – это такой 
объект, который строится по моей твердой решимости.

И в октябре 2015 г. он посещает готовый к сдаче в эксплуатацию 
этот комплекс науки и техники. Храм науки и техники, не раз говорит 
он, как и Народный дворец учебы, является большим дворцом всена-
родной учебы, куда любой гражданин страны может приходить для ос-
воения науки и техники, хозяином этого комплекса является народ.

В январе 2016 г. он на церемонии вступления этого здания в экс-
плуатацию с удовольствием говорит: именно это дворец всенародной 
учебы, опорный пункт распространения новейших достижений науки 
и техники, в котором воплощены идеи партии. Наукой открыты первые 
ворота в новом году, когда отмечается VII съезд ТПК.

Так, в обстановке пристального внимания Ким Чен Ына создана 
общереспубликанская сеть распространения научно-технических зна-
ний с ее центром – Храмом науки и техники, большим дворцом всена-
родной учебы и многофункциональной главной базой распространения 
науки и техники. И стало возможным распространять новые научно-
технические данные везде от центра до периферии.

Сегодня этот Храм науки и техники выполняет свои задачи надеж-
ного опорного пункта распространения новейших достижений науки 
и техники, комплексной базы данных, занимающейся делом хранения 
цифрованных материалов о научно-технических успехах, достигнутых 
человечеством, а также многофункциональной базы научно-техниче-
ского обслуживания, позволяющей чтение разновидных материалов по 
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сети, совместный доступ к информациям и обмен ими. 
Отсюда в разные уголки страны передаются и распространяются 

сотни миллионов новейших технических и информационных мате-
риалов. Это непременно находят свое отражение в деле научно-тех-
нического прогресса, в достижениях хозяйственного строительства 
страны.

Сейчас развитие науки и техники становится в КНДР вопросом 
большой важности и, естественно, все более возрастает общественный 
интерес к нему.

В декабре 2022 г. Ким Чен Ын на VI Пленуме ЦК партии восьмого 
созыва еще раз серьезно подчеркивает актуальную необходимость под-
нять уровень развития отечественной науки и техники на высокую сту-
пень и последовательно придерживаться принципов приоритета науки 
и техники, опережающего их развития.

Сегодня слова «наука и техника» везде и повсюду в стране звучат 
словно неологизм. В любой отрасли, в любом подразделении речь о на-
учно-технических вопросах идет, прежде чем обсуждать вопросы о ма-
териально-сырьевых и финансовых ресурсах.

Такая тенденция времени дает людям снова познать истинный 
смысл слов «научно-технические кадры». Иными словами, делом на-
учно-технического прогресса занимается отнюдь не какой-то опреде-
ленный круг работников.

Пусть все станут научно-техническими кадрами!
Люди КНДР считают это скорее своей естественной обязанностью, 

чем призывом времени, все без исключения активно стараются учиться 
для освоения большего багажа знаний и овладения техникой.

У Ким Чен Ына – незыблемая воля, что без развития науки не мо-
жет быть ни будущего страны, у него – твердая решимость силой науки 
и техники энергично продвигать дело строительства могучего социали-
стического государства. Такова у него высокая идея об отдаче приори-
тета науке, приоритета кадрам. Такой его благородный замысел придает 
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стране мощный импульс приоритета науки.
Под его мудрым руководством мощный разбег взяла работа по под-

нятию отечественной науки и техники на новую, более высокую ступень. 
Это привело к свершению нового переворота в деле неустанного повы-
шения роли народных масс как хозяев, как исполнителей процесса раз-
вития науки и техники.

За укрепление здоровья населения

В КНДР всегда уделяется серьезное внимание делу укрепления здо-
ровья населения, обеспечению безопасности его жизни. И улучшение 
народного здравоохранения считается делом большой важности, тре-
бующим приложения государством приоритетных усилий для полного 
проявления преимуществ социализма корейского образца.

Крепкое здоровье и долгая жизнь остаются давнишней мечтой че-
ловечества. Эти стремления и требования человечества все растут се-
годня, когда с каждым днем еще более развиваются медицинская наука 
и техника, улучшается медицинское обслуживание населения.

Одна из важных черт системы здравоохранения в КНДР состоит в 
том, что заблаговременно принимаются профилактические меры для 
охраны людей от болезней.

В центре и во всех провинциях страны функционируют учреждения 
санитарного просвещения и установлена стройная система санпросве-
та с охватом не только самой отрасли здравоохранения, но и органов 
других профилей.

В общегосударственном масштабе планомерно проводится всесто-
ронняя санитарно-эпидемиологическая деятельность. В итоге создаются 
санитарно-гигиенические условия труда и быта населения, искореняется 
опасность заболевания инфекционными болезнями в городах и селах.

В КНДР любой человек с первых дней после своего рождения всю 
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жизнь находится, как принято считать, в поле зрения участкового врача.
Каждый человек имеет своего «лечащего» врача, что гарантирует 

отвращение болезни, охрану и укрепление его здоровья.
Участковый принцип медобслуживания в КНДР требует от того или 

иного врача регулярно проводить работу по охране здоровья жителей се-
мей определенного участка, что делает возможность предотвратить за-
болевания и в случае возникновения болезни своевременно лечить ее, 
чтобы она не стала серьезной. Врачи постоянно идут в свои «семьи» 
определенного участка для подробного осведомления о состоянии здоро-
вья людей и санитарно-гигиенических условиях у них, принятия необхо-
димых научно обоснованных профилактических и лечебных мер.

Такая система уже введена в КНДР в период первой семилетки (1961 – 
1967 гг.). Впоследствии она получила дальнейшее улучшение по мере созда-
ния стройной сети медицинского обслуживания в стране от центра до провин-
ций, городов, уездов, по росту числа медицинских работников.

В производственных подразделениях участковые врачи берут на 
себя отдельные цехи предприятий.

Каждый год в КНДР всем жителям делается предохранительная 
прививка для предотвращения инфекционных болезней.

Одним из важных успехов последних лет в области здравоохране-
ния страны считается установление стройной системы дистанционного 
медицинского обслуживания.

Разработка и внедрение этой системы активно проводились в рам-
ках государственной политики. Итак, в период с 2009 по 2012 гг. уста-
новлена сеть дистанционного медобслуживания в 4 центральных, 10 
провинциальных (города непосредственного подчинения), 190 с лиш-
ним городских и уездных больницах, 10 провинциальных родильных 
домах.

Она все расширилась и охватила провинциальные, городские, уезд-
ные и даже сельские больницы.

При возникновении каких-то проблем в установлении диагноза 
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местные медучреждения обращаются в центральные больницы за по-
мощью по системе дистанционного медобслуживания для уточнения 
диагноза и корректного лечения болезни. И даже в отдаленных уезд-
ных больницах горной местности стало возможным получить помощь 
авторитетных медиков центральных больниц и даже успешно прово-
дить считавшиеся ранее невозможными сложные операции.

Регулярно читаются технические лекции для медработников мест-
ных больниц по системе дистанционного медобслуживания. Практика 
эта сопровождается повышением профессионального уровня врачей и 
значительным улучшением лечения больных, страдающих разного рода 
хроническими заболеваниями.

В 2013 г. в столице КНДР – Пхеньяне прошла техническая конфе-
ренция Юго-Восточноазиатского регионального бюро Всемирной ор-
ганизации здравоохранения. На ней Министерству здравоохранения 
КНДР присужден приз за лучшее здравоохранение от Юго-Восточно-
азиатского офиса ВОЗ.

Ким Чен Ын принимает меры для последовательного претворе-
ния в жизнь выдвинутой партией профилактической направленности в 
медицине, дальнейшего налаживания системы участкового врачебного 
обслуживания, повышения уровня наукоемкости и информатизации ме-
добслуживания с тем, чтобы люди без болезней долго жили, пользуясь 
благами социалистической системы здравоохранения.

Он отмечает: народное здравоохранение – это дело охраны жизни 
нашего народа и укрепления его здоровья. Непрерывное развитие на-
родного здравоохранения даст возможность народу пользоваться всеми 
благами самой превосходной в мире социалистической системы здра-
воохранения нашей страны.

В январе 2018 г. он на Пхеньянском фармацевтическом заводе на-
поминает: нам следует поднять дело социалистического здравоохра-
нения, дело охраны и укрепления здоровья населения, если для этого 
придется выделить огромные суммы денег. Это не просто полити-
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ческая задача, поставленная перед отраслью здравоохранения, этого 
требует наша революция.

Ким Чен Ын делает все для энергичного ведения работы по созда-
нию медицинских учреждений.

Он советует придать надлежащее значение построению НИИ        
онкологии молочной железы при Пхеньянском родильном доме. Соз-
дать этот НИИ, говорит он, представляет собой дело проведения в 
жизнь заветов великого Ким Чен Ира, знаменует собой заботу нашей 
партии о наших женщинах.

Он не раз руководит на месте делами стройки, глубоко заботится об 
обеспечении высокого качественного уровня строительства. Он советует 
одновременно с ходом построения здания вести работу по установле-
нию сверхсовременного медицинского оборудования.

В ноябре 2012 г. он снова посещает этот НИИ после окончания его 
строительства. Он говорит: вот я вижу на месте. Действительно велико-
лепно! В центральном холле у меня создается такое ощущение, что на-
хожусь во дворце, НИИ онкологии молочной железы – это скорее всего 
дворец, чем институт, не перестает радоваться он.

Ким Чен Ын приложил огромные усилия и для строительства Дет-
ской больницы «Окрю» – комплекса специализированного медицинского 
обслуживания для детей.

В июле 2013 г. он посещает стройку детской больницы. Он от всей 
души говорит: нам не следует считать детскую больницу просто педи-
атрическим учреждением. Детская больница прежде чем быть больни-
цей, должна стать местом для защиты и прославления идей великого 
Ким Чен Ира о народном здравоохранении, для демонстрации преиму-
ществ социалистической системы здравоохранения нашей страны.

В октябре 2013 г. он снова приезжает на стройку детской больницы, 
где ожидается сдача здания в эксплуатацию. Он говорит: что касается 
этой детской больницы, то ее строительство – приоритетный среди 
стройобъектов, приуроченных к партийному юбилею. И я на него обра-
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щал большое внимание. И он дает больнице название – «Детская боль-
ница «Окрю».

В деле укрепления здоровья населения важное место занимает одон-
тологическая больница. Ким Чен Ын глубоко понимает эту важность. 
И он предлагает построить ее вместе с детской больницей современной 
конструкции в центральной части столицы, дает ценные указания по 
этому поводу, сам выбирает место под ее постройку и решает весь ком-
плекс вопросов, выдвигающихся в процессе строительства больницы.

Итак, в марте 2014 г. Одонтологическая больница «Рюгён» вступила 
в строй. Здесь он подробно осведомляется о состоянии медицинского 
обслуживания больных, о работе больницы.  Она должна активно со-
действовать укреплению здоровья населения, говорит он. Эта больница 
создана партией на благо народа, так что она должна быть не для пропа-
ганды, не для рекламы. Эта больница должна существовать не для экс-
курсии. Она должна быть больницей для эффективного лечения боль-
ных, больницей, которая служит народу и показывает преимущества 
социалистической системы здравоохранения нашей страны, сердечно 
советует он.

Ким Чен Ын обращает большое внимание и на строительство ве-
ликолепной Объединенной офтальмологической больницы «Рюгён» и 
мудро направляет весь процесс его построения.

Он предлагает построить в микрорайоне Мунсу Объединенную 
офтальмологическую больницу «Рюгён». Он заботится о месте под по-
стройку больницы и ее масштабе, неоднократно проверяет планы архи-
тектурной застройки для составления отличных проектов здания.

В мае 2016 г. он на стройке этой больницы говорит: это многофункцио-
нальный комплекс медицинского обслуживания – лечит глазные болезни 
и вместе с тем занимается коррекцией зрения оптическими линзами и 
изготовлением очковой оптики. Построить для народа Объединенную 
офтальмологическую  больницу современной конструкции – это было 
давно задуманным, столь желанным делом. И я предложил построить ее 
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после завершения строительства Одонтологической больницы «Рюгён».
В октябре того года он на новопостроенной Объединенной офталь-

мологической больнице «Рюгён» говорит: это больница народная, ко-
торая оказывает практическую помощь. Обрадуются наши люди. При 
мысли об этом на душе у меня приятно. Эта больница обязательно не-
обходима нашему народу.

В тот день он продолжает говорить: мы отдаем приоритет такой 
многофункциональной больнице, как Объединенная офтальмологиче-
ская больница «Рюгён», и построили ее в современном стиле отнюдь не 
потому, что страна богатая. Ее построение убедительно показывает пре-
имущества социалистической системы здравоохранения нашей страны, 
где партия и государство несут полную ответственность за жизнь и здо-
ровье людей и заботятся о них, ярко демонстрирует правоту политики 
нашей партии по вопросам народного здравоохранения.

Он принимает меры для свершения перелома в работе, направлен-
ной на увеличение производства лучших медикаментов, медицинских 
приборов и оборудования.

В ноябре 2014 г. он на Фармацевтическом комбинате «Чонсон» го-
ворит: убеждать людей в преимуществах социалистического строя сло-
вами или публикациями – этого недостаточно. Надо, чтобы они на деле 
осознали их, пользуясь такими социальными благами, которые дает со-
циалистическая система здравоохранения. Он советует обеспечить мас-
совый выпуск разных видов медикаментов для населения и налаживать 
работу по повышению их эффекта. В сентябре 2016 г. он на Тэдонган-
ском заводе по производству шприцев принимает всевозможные меры 
для увеличения производства лучших шприцев.

В июне 2017 г. он осматривает Пхеньянскую фабрику зубных са-
нитарно-гигиенических средств, в январе 2018 г. – Пхеньянскую фар-
мацевтическую фабрику. На этих предприятиях он советует больше и 
лучше производить средства зубной гигиены, ставить перед собой цель 
поднять фармацевтическую отрасль страны до уровня развитых стран 



94

мира и активно трудиться для ее реализации, обеспечивать ритмич-
ность производства продукции, чтобы люди на деле могли пользоваться 
благами.

Так он энергично направлял дело последовательного осуществле-
ния в области здравоохранения линии партии о профилактической на-
правленности в медицине. Это привело к дальнейшему развитию соци-
алистической системы здравоохранения, отдающей приоритет народу, 
дало людям возможность быть здоровыми и активно подняться на стро-
ительство социализма.



95

Развитие литературы и искусства,
страсть к спорту

Ким Чен Ын уделяет огромное внимание развитию литературы и 
искусства, спорта и физкультуры, превращает это дело в дело самих 
народных масс и делает народные массы творцом литературы и искус-
ства, исполнителем дела развития спорта.

Литература и искусство в КНДР, выполняющие ведущую роль в разви-
тии цивилизации общества, позволяют людям с верным взглядом на челове-
ческую жизнь, с высокими, прекрасными морально-духовными качествами 
активно участвовать в строительстве могучего социалистического государ-
ства. Спорту и физкультуре отводится очень важная роль в приумножении 
государственной силы, прославлении достоинства и чести Отчизны, повы-
шении чувства собственного достоинства и национальной гордости людей, 
в наполнении всего общества высоким революционным духом.

Ким Чен Ын ставит перед литературой и искусством задачи: в унисон 
с пульсом кипучей действительности больше создать шедевров времени 
с высокой художественностью, трогающих струны сердец людей. Он му-
дро направляет дело превращения народа в настоящего творца литерату-
ры и искусства, обладателя их благ.

В мае 2014 г. он направляет письменное обращение к участникам 
IX Общереспубликанского слета деятелей искусств под названием         
«Откроем новую полосу бурного развития литературы и искусства 
чучхейской ориентации в соответствии с требованиями развития 
времени и революции», в котором, в частности выдвинуты задачи 
творческих работников, деятелей искусств – переняв новаторскую твор-
ческую атмосферу Музыкального ансамбля «Моранбон», совершить 
новый прогресс в кинематографии, сценическом искусстве, литературе, 
массовой культурно-художественной деятельности, изобразительном и 
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цирковом искусстве, во всех других сферах литературы и искусства.
Он создает Музыкальный ансамбль «Моранбон» («Сопка Моран»). 

Это – наследник Ансамбля электронной музыки «Почхонбо», созданного 
Ким Чен Иром и пользовавшегося любовью народа. Новому музы-
кальному коллективу Ким Чен Ын дал название «Моранбон», который 
любил Ким Чен Ир.

Он предлагает Музыкальному ансамблю «Моранбон» пропорцио-
нально и непрерывно развивать традиционную и массовую музыку, а так-
же создать замечательные произведения, свойственные корейской нации 
и отвечающие эстетическому вкусу и эмоциям корейцев, и вместе с тем с 
чутким отражением духа времени и пульса развивающейся действитель-
ности, показывать в представлениях новые формы и варианты.

В июле 2012 г. он руководит делом первого представления нового 
Музыкального ансамбля «Моранбон». Это знаменательное представле-
ние и провозгласило рождение ансамбля.

После премьеры он говорит: музыкальному искусству отводится важ-
ная роль в воспитании людей в духе патриотизма. Вижу, на сцене вместе 
с отечественной музыкой оригинально исполнены мировые музыкаль-
ные шедевры. Нам следует вести всю художественную деятельность на 
наш манер, подчеркивает он. Музыкальный ансамбль «Моранбон» дол-
жен служить мощным оружием, вдохновляющим наш народ, наших на-
родноармейцев на борьбу за построение могучего социалистического го-
сударства. Этот музыкальный ансамбль должен в авангарде реализовать 
замысел партии и ее намерение создать искусство, которое способствует 
процессу ускорения революции и строительства социализма.

И вскоре после премьеры проходил концерт этого ансамбля, посвя-
щенный Дню Победы. Своими выступлениями, не имеющими анало-
гов в прежних представлениях и на концертах, ансамбль произвел на 
зрителей глубокое впечатление, снова втягивая их в совершенно новый 
музыкальный мир.

В последующих представлениях, посвященных важным мероприя-
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тиям, ансамбль своим высоким художественным мастерством вселял в 
сердца зрителей твердую уверенность в победе и прилив новой силы.

После VIII слета идеологических работников Трудовой партии Ко-
реи, состоявшегося в феврале 2014 г., он предложил этому ансамблю 
дать первую канонаду идеологического наступления, направленного на 
вдохновение всего народа на построение могучего социалистического 
государства.

В том году около недели в Доме культуры «25 апреля», как говорится, 
с полным аншлагом продолжались представления этого ансамбля, поль-
зовавшегося огромной популярностью и любовью народа. Впоследствии 
вместе с этим ансамблем лучшие художественные коллективы гастроли-
ровали в разных районах страны, внушая зрителям уверенность в победе 
и бодрость.

Мудрое руководство, внимательность, глубокая забота Ким Чен Ына 
дали этому ансамблю с самого начала своего рождения как художествен-
ный коллектив, представляющий и ведущий за собой искусство Кореи в 
новом столетии, внести свой вклад в ускорение генерального шествия 
народа за построение могучего социалистического государства.

По случаю 100-летия Ким Ир Сена он неоднократно и тщатель-
но направлял дело строительства Народного театра, чтобы оно шло на 
самом высоком уровне. И этот театр воздвигнут как монументальное 
архитектурное творение с ярким воплощением в нем пластической ху-
дожественности, как любимый народом театр.

Он создает еще один сильный художественный коллектив –         
Оркестр «Самчжиён» и предлагает ему заниматься художественным 
творчеством. Благодаря его заботе благоустроен театр этого оркестра 
как современный оркестровый театр со всеми необходимыми усло-
виями для музыкального творчества и концертных выступлений, воз-
можных в режиме естественного звучания.

В октябре 2018 г. он в этом театре перед сдачей в эксплуатацию долгое 
время осматривает внешние и внутренние части здания и с большим удо-
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вольствием говорит: в центральной части столицы стоит еще одно велико-
лепное здание и умножает красоту улиц. Народ очень обрадуется театру.

Он обращает большое внимание на развитие культурно-массовой 
художественной деятельности, чтобы народные массы как созидатель 
литературы и искусства, обладатель их благ могли на высоком уровне 
обеспечивать развитие искусства на массовой основе.

В апреле 2015 г. он осматривает выступления передвижной художе-
ственной агитбригады одного из предприятий.

После окончания выступлений он первым дает выступающим апло-
дисменты и говорит: вижу, идейность так высокая, что нечего сказать 
о ней. Душа сильно волнуется. Прошу послать мне видеосъемку се-
годняшних выступлений. Каждый раз, когда я почувствую в себе уста-
лость, посмотрю эти представления.

В июле 2016 г. он смотрит выступления, с хорошим отзывом подо-
бранные на VI конкурсе второго этапа художественной самодеятельно-
сти жен офицеров, и выражает огромное удовольствие успехами худо-
жественных выступлений жен офицеров – тех, которые идут в первом 
ряду в обществе в деле претворения в жизнь курса партии по вопросам 
развития культурно-массовой художественной деятельности. И в мае 
2021 г. он смотрит выступления художественной самодеятельности жен 
офицеров КНА. Везде он ознакомляется с художественными выступле-
ниями жителей и народноармейцев, помогает им жить с оптимизмом, 
творить чудеса, совершить подвиги в строительстве могучего социали-
стического государства.

Он мудро направляет дело развития спорта профессионалов страны, 
обеспечения массовости физкультуры с тем, чтобы она вошла в жизнь и 
быт, вся страна бурлила страстью к спорту.

В марте 2015 г. он направляет свое историческое послание к участ-
никам VII Общереспубликанского слета физкультурников и спортсме-
нов с названием «С революционным духом Пэкту откроем новую по-
лосу бурного развития в строительстве спортивной державы».
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В своем послании он пишет: развитие спорта страны – один из при-
оритетов нашей партии в строительстве могучего социалистического 
государства. Он освещает задачи: в скорейшем времени поднять спор-
тивное мастерство страны на мировую высоту, обеспечить массовость 
физкультурного движения, чтобы оно вошло в быт, повысить наукоем-
кость спорта и тем самым успешно реализовать замысел партии.

Для значительного развития специального вида спорта страны он в 
январе 2012 г. смотрит показательные выступления радиоуправляемых 
планеров и парашютистов и фотографируется с участниками на память. 
В тот день он находит супруг-парашютистов и фотографируется и с ними 
на память.

В октябре того года он смотрит финальный матч мужского футбола 
командного разряда XII Народной спартакиады, а в ноябре – соревнова-
ния по стрельбе стрелков и женскому волейболу. На новопостроенном 
Народном открытом катке и роликодроме он дает ценные указания о 
спорте и физкультуре.

В феврале 2013 г. Ким Чен Ын смотрит смешанную игру между 
баскетболистами команды Корейского института спорта и физкультуры 
«Хвэпуль» и посетившей КНДР американской команды Гарлем Глобе-
троттерз. В марте и в июле он смотрит соревнование по стрельбе из лука.

В сентябре вместе с бывшим игроком американской команды NBA 
Деннисом Родманом и сопровождавшими его лицами смотрит баскет-
больные игры между командой «25 апреля» и командой «Амнокган». 
Кроме того, вместе с зампредседателем Международной федерации тя-
желой атлетики, совмещающим должность первого заместителя пред-
седателя Азиатской федерации тяжелой атлетики, с секретарем и зам-
председателем этой федерации смотрит выступления женских тяжелых 
атлеток по весовой категории до 63 кг и 69 кг в рамках  Чемпионата на 
Кубок Азии и по клубам среди юношей и взрослых – 2013 г.

Его неутомимые усилия, приложенные для развития спорта страны, 
придали новый импульс росту общественного интереса к спорту, рез-
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кому повышению страсти к спорту и физкультуре, принесли беспреце-
дентные достижения в играх.

В июле 2012 г. спортсмены КНДР своими большими успехами в 
XXX Олимпийских играх потрясали мировую общественность. На 
многих международных соревнованиях они прославили честь Родины.

Возьмем, к примеру, только одни соревнования по спортивной гим-
настике. Виртуозная комбинация новых действий высокой сложности 
гимнаста КНДР в упражнениях на коне в рамках V Чемпионата Азии 
по гимнастике и 45-го Чемпионата мира по спортивной гимнастике вы-
звала огромные волны откликов в кругах спортивной гимнастики мира.

В октябре 2012 г. Ким Чен Ын встречается с игроками и тренерами 
КНДР, отличившимися в XXX Олимпийских играх, в июле 2013 г. – с игро-
ками и тренерами команды КНДР, занявшей 1-е место на женском фут-
больном матче на Кубок Восточной Азии – 2013. И в 2014 г. он встреча-
ется с игроками, завоевавшими золотые медали в XVII Азиатских играх 
и на чемпионатах мира, и тренерами, высоко оценивает их успехи. Так, 
он в каждом представляющемся случае с высокой оценкой говорит: 
именно спортсмены, отличающиеся на международных соревнованиях 
и поднимающие флаг КНДР, являются настоящими патриотами, героя-
ми и, образно говоря, франтами.

Ким Чен Ын принимает меры для дальнейшего благоустройства 
стадионов и других спортивных комплексов с учетом все обновляю-
щейся тенденции развития спорта.

В апреле 2013 г. он на Футбольном стадионе «Янгакто» намечает 
направления и пути благоустройства стадиона в соответствии с требо-
ваниями нового столетия. В августе того года он осматривает рекон-
струируемый Пхеньянский дворец спорта и советует реконструировать 
его на высоком уровне. В сентябре он в уже реконструированном двор-
це спорта подробно узнает о ходе проведенной реконструкции.

И в сентябре того года он осматривает Стадион «1 Мая» и рекомен-
дует отлично реконструировать, ремонтировать стадион, чтобы он стал 
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символом спортивных сооружений страны, соответствующим с обли-
ком цивилизованного государства.

Для развития спорта страны он в ноябре 2012 г. направил спортсме-
нам многочисленные спортивные снаряжения, необходимые для разви-
тия тяжелой атлетики, бокса, борьбы, дзюдо, спортивной гимнастики, 
тенниса и художественной гимнастики, в декабре того года – автотран-
спортные средства, необходимые для спортивных команд.

Он принимает меры для обеспечения массовости физкультурного 
движения, чтобы оно вошло в жизнь и быт. Это привело к повышению 
общественного интереса к спорту, и вся страна бурлит страстью к спор-
ту и физкультуре.

Кроме того, он предлагает построить в г. Пхеньяне и на периферии 
страны спортивные сооружения, везде создать спортивные парки с тем, 
чтобы люди могли в полной мере вести физкультурную деятельность.

И вот результат: построены Масикрёнский горнолыжный комплекс, 
Миримский конноспортивный комплекс и другие новые спортивные со-
оружения современной конструкции, что создает достаточные условия для 
ведения трудящимися полноценной культурно-физкультурной жизни.

В великолепных спортивных сооружениях, созданных благодаря 
глубокой заботе Ким Чен Ына, проводятся в торжественной обста-
новке, с глубоким интересом всего народа, спортивные соревнования 
между профессиональными спортивными командами, игры по профи-
лям профессии, игры между школами. В обустроенных везде отлич-
ных спортивных парках ежедневно широко проводятся игры. Во всей 
стране мощно разгорается страсть к роликовому катанию, к конному и 
лыжному спорту, ко всем видам спорта. И вся страна бурлит страстью 
к спорту и физкультуре.

В июне 2013 г. лидер страны посещает Пхеньянскую международную 
футбольную школу, а затем в Народном спортивном парке «Рынра» осма-
тривает оригинально обустроенные баскетбольную площадку, площадку 
хоккея на траве и др. Он говорит: в последние годы в г. Пхеньяне и в раз-
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ных районах страны построено много комплексов обслуживания народных 
масс. Созданы опорные пункты, которые обеспечивают массовое развитие 
спорта и физкультуры, чтобы они вошли в жизнь и быт. И стало возмож-
ным надежно подготовить людей, молодежь, детей к труду и обороне.

В мае 2013 г. он подчеркивает: для развития спорта и физкульту-
ры страны, необходимо установить во всем обществе атмосферу занятия 
физкультурой и обеспечить ее массовость. Он напоминает, что одним из 
лучших методов раздувания по всей стране страсти к спорту является 
организация отраслевых спортивных состязаний. В октябре 2017 г. он 
подчеркивает: следует обеспечить массовость физкультурного движе-
ния, чтобы оно вошло в жизнь и быт. Таким образом, надо, чтобы все 
люди любили заниматься спортом и чтобы вся страна бурлила страстью 
к спорту. Впредь в важные праздники и памятные даты следует органи-
зовать спортивные игры и создавать праздничную атмосферу.

14 августа 2013 г., за день до 68-й годовщины со дня освобождения 
Родины от японской оккупации он смотрит футбольный матч вместе с 
ответственными работниками партии и государства, спортсменами,  тру-
дящимися, молодежью, учащимися, детьми г. Пхеньяна. В мае смотрит 
первомайские спортивные игры трудящихся в области здравоохранения.

Каждый раз, когда игроки показывают впечатляющие картины в 
соревновании, он первым дарит их аплодисментами. После окончания 
соревнования он тепло отвечает на восторженные возгласы игроков и 
зрителей, поздравляет спортсменов с достигнутыми успехами игры.

Чтобы еще более усиливать охватившую всю страну страсть к мас-
совому спорту, он советует организовать Общереспубликанскую меж-
провинциальную спартакиаду.

В сентябре 2013 г. он напоминает: для скорейшего развития спорта и 
физкультуры страны мы принимаем государственные меры и повышаем 
общественный интерес к спорту. Государственные меры, принятые в этом 
направлении, должны проявлять свою жизненную силу. В связи с откры-
тием реконструированного, отремонтированного Пхеньянского дворца 
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спорта хорошо бы организовать спортивные игры. И он предложил орга-
низовать в этом дворце межпровинциальную спартакиаду.

Итак, в октябре 2013 г. в торжественной обстановке проходит          
в Пхеньянском дворце спорта Общереспубликанская межпровинци-
альная спартакиада.

В этом дворце он вместе со зрителями смотрит финальные матчи по 
разным видам массового спорта в рамках Общереспубликанской меж-
провинциальной спартакиады, приуроченной к партийному юбилею. 
Лидер страны первым аплодирует, когда на соревнованиях игроки по-
казывают высокое спортивное мастерство, разнообразную комбинацию 
тактических приемов и благородный дух коллективизма.

И в феврале и апреле 2023 г. он смотрит спортивные игры, посвя-
щенные Дню Звезды и Дню Солнца. Это стало еще одним важным мо-
ментом в раздувании во всем обществе страсти к спорту, и развитии 
массовых видов спорта.

Среди всего народа страны бурлила страсть к спорту. В этой обста-
новке в мае 2023 г. в столице – г. Пхеньяне в торжественной обстановке 
проходят финальные матчи в рамках «Спартакиады рабочих отрасли 
металлургической промышленности – 2023».

Ким Чен Ын приглашает в Пхеньян металлургов страны, которые 
все дни, месяцы года в поте лица трудятся перед печами для выпуска 
металла. Они в столице проводили спортивные соревнования и весело 
отмечали Первое Мая – праздник трудящихся всего мира.

Само название спартакиады рабочих металлургической промышлен-
ности, украшающих пламя у печей, было довольно потрясающим, неслы-
ханным доселе. Да и на зеленое поле вышли футбольные команды широко 
известных всем людям страны предприятий металлургии – Сталелитей-
ного объединения Чхоллима и Металлургического объединения им. Ким 
Чака. В тот день победила футбольная команда первого объединения.

Вечером того дня о результате футбольного матча доложено             
Ким Чен Ыну. Получив информацию, он говорит: думаю, игры прошли 
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отлично. Вдруг он не без сожаления рассказывает: может, у игроков 
Металлургического объединения им. Ким Чака, проигравших в играх, 
опускаются плечи. Мне сказали, что завтра игроки вернутся к себе. И 
вот у меня такое предложение: и игрокам Металлургического объ-
единения им. Ким Чака надо дать премию так же, как соперникам из 
Сталелитейного объединения Чхоллима.

Итак, снова состоялась необыкновенная «церемония вручения 
премии».

Его неутомимые самоотверженные усилия привели к заметному 
прогрессу в развитии литературы, искусства и спорта, стали большим 
вдохновением для корейского народа в строительстве могучего социа-
листического государства.

Культурная жизнь людей труда

По принятым Ким Чен Ыном мерам в стране построено множество 
современных комплексов массового бытового обслуживания и опорных 
пунктов эмоционально-культурной жизни в соответствии с велением но-
вого столетия. И во всей стране еще громче раздаются веселые голоса 
счастливых людей.

Так, везде в стране – от столицы, Пхеньяна, до отдаленных одиноких 
островов – появляются идеальные улицы и поселки для народа. Простые 
люди труда счастливо живут в жилых домах и общежитиях современной 
конструкции. В комплексах эмоционально-культурной жизни, таких, как 
Яндокская бальнеологическая зона культурного отдыха, разносятся ве-
селые голоса радостных людей. Это удивительная картина – результат 
самозабвенного служения Ким Чен Ына народу.

Великолепные комплексы эмоционально-культурной жизни населе-
ния на берегу реки Тэдон в столице помнят многое о самоотверженных 
усилиях, приложенных им на благо народа.
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Во многих удобных случаях он сердечно напоминал о необходи-
мости создать в восточнопхеньянском районе замечательный комплекс 
бытового обслуживания населения типа Водно-оздоровительного ком-
плекса «Чхангванвон» по заветам Ким Чен Ира. И он не раз руководит 
на месте делами стройки «Рюгёнвон».

При каждом посещении он говорит: скоро с построением этого во-
дно-оздоровительного комплекса осуществится еще один завет товарища 
Ким Чен Ира, который столь глубоко заботился о том, чтобы дать лю-
дям жить зажиточной и цивилизованной материально-культурной жиз-
нью. В делах, направленных на благо народа, не может быть какого-то 
предела удовлетворения. Это надо запомнить. До окончания строитель-
ства этого здания следует на славу трудиться. «Рюгёнвон» – это подарок 
нашей партии народу. И этот комплекс надо построить безупречно, что-
бы он стал настоящим комплексом бытового обслуживания населения 
для его счастливой и цивилизованной жизни.

В ноябре 2012 г. он еще раз приезжает в этот комплекс. Ему сообщают, 
что этот комплекс полностью готов после вступления в строй скоро об-
служивать посетителей. Ким Чен Ын с широкой улыбкой на лице гово-
рит: «Рюгёнвон» начнет работу – будет много посетителей. «Рюгёнвон» 
действительно великолепен. Сегодня при осмотре его я очень доволен. 
Впредь следует улучшать работу «Рюгёнвона» и обслуживание посетите-
лей, чтобы наш народ как творец социалистической культуры, как обла-
датель ее благ в полной мере наслаждался счастливой и цивилизованной 
жизнью, не раз указывает он.

Он обращал большое внимание и на построение в микрорайоне 
Мунсу, на живописном берегу реки Тэдон, великолепного аквапарка с 
современной и своеобразной инфраструктурой.

Свидетельством тому служит тот факт, что он не раз на стройке Мун-
суского аквапарка направлял ее дела, чтобы этот аквапарк для народа и в 
далеком будущем оставался безупречным архитектурным сооружением.

Он напоминает работникам: у меня твердая решимость создать в 
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микрорайоне Мунсу аквапарк современной конструкции для народа. 
Необходимые для этого силы строителей я сам составлю. В этом рай-
оне надо построить аквапарк типа Эльдорадо и создать для нашего на-
рода еще лучший комплекс эмоционально-культурной жизни. И он сам 
уточнил место предстоящего аквапарка на том участке, где в то время 
находился Мунсуский городок аттракционов.

Если на стройке аквапарка типа Эльдорадо дополнительно размещать 
рестораны и многие другие сооружения, то, говорит он, на это уйдет мно-
го денег. Но это дело на благо народа. Нам нечего жалеть при этом. О 
требуемых деньгах не думайте, начинайте составление проектов.

Он проверил множество проектов застройки Мунсуского аквапарка 
и направлял дело их составления. Не раз находясь на его стройке, он 
намечает направления и пути построения архитектурных сооружений с 
учетом их особенностей, в полной их гармонии.

Его горячая любовь к народу привела к проведению в октябре 2013 г. 
торжественной церемонии вступления в строй Мунсуского аквапарка.

И ныне аквапарк во все времена года принимает посетителей, кото-
рые здесь проводят часы отдыха в радости и романтике. 

В частности, в летнюю жару, в липкую духоту этот аквапарк больше 
привлекает к себе посетителей. И в зимние дни не прекращается поток 
посетителей – любителей аквапарка.

Нет конца и предела размышлениям и усилиям Ким Чен Ына, ко-
торый желает больше и лучше построить комплексов эмоционально-
культурной жизни для народа, сделать его первейшим обладателем благ 
цивилизованной жизни.

Давно Ким Ир Сен и Ким Чен Ир пожелали превратить остров Рын-
ра в прекрасную парковую зону для народа. Ким Чен Ын, верный заве-
там вождей, предложил здесь создать такую народную парковую зону.

Он посетил ее стройку в апреле 2012 г. В июле Народная парковая 
зона «Рынра» ждала своей сдачи в эксплуатацию. Ким Чен Ын, опять 
приехав в эту зону, с радостью говорит: вижу, на острове Рынра по-
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строены не только современный аквапарк и городок аттракционов, но 
даже дельфинарий. Итак, остров Рынра, можно сказать, действительно, 
самая лучшая парковая зона для народа. Район острова Рынра – это ком-
плексная парковая зона для народа в буквальном смысле этого слова, 
где наши трудящиеся, молодежь, дети могут в полной мере испытывать 
радость эмоционально-культурной жизни.

Прошло несколько времени. В торжественной обстановке проходи-
ла церемония ввода в строй Народной парковой зоны «Рынра».

Мудрое его руководство, дающее мечтам и идеалам народа цвести 
в реалии, связано и с Яндокской бальнеологической зоной культурного 
отдыха – комплексом бальнеологического лечения, многофункциональ-
ным комплексом физкультуры и культурного отдыха.

С августа 2018 г. он не раз руководил на месте делами строительства 
этой зоны. И впоследствии он десятки раз давал указания по этому по-
воду, узнавая о состоянии снабжения участка строительными материа-
лами и принимая необходимые меры.

Раньше он вынашивал замысел о создании на участке с горячими 
источниками в уезде Яндок комплексной современной образцовой зоны 
культурного отдыха, имеющей горячие источники, – такой, которая по-
могает посетителям лечиться и вместе с тем проводить туристские дни. 
С таким намерением он в один из августовских дней 2018 г. начал свою 
деловую поездку в эту зону.

В тот день он, преодолевая высокие горы и идя по крутой дороге 
горного перевала, осматривает ущелье с горячими источниками в райо-
не села Ончжон. Он конкретно узнает об объеме выпускаемой горячей 
воды источника и об окружном ландшафте, выбирает и место под по-
стройку гостиничного комплекса с горячими источниками.

Итак, в уединенном районе с горячими источниками создана велико-
лепная зона культурного отдыха для народа, которая вступила в строй в 
октябре 2019 г.

Это было, когда он посетил стройку Яндокской бальнеологической 
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зоны культурного отдыха. Он осматривает участок с горячим источни-
ком под открытым небом. Один из руководящих работников обраща-
ется к Ким Чен Ыну: «Вы пришли, несмотря на ненастную погоду, 
ливневый дождь. Если не было бы Вашего самоотверженного труда, 
никто не мог бы даже думать об этом замечательном месте. Ведь оно до 
сих пор оставалось негодным на протяжении пяти тысяч лет». В то вре-
мя Ким Чен Ын высказал глубокомысленные слова: если руководящие 
работники будут зорко следить все с желанием создать народу цивили-
зованные условия жизни, то они найдут и на давно почивающей земле 
место под постройку образцового культурного сооружения, которому 
будут завидовать люди мира.

Слова, сказанные им в тот день, стали знаменательными для руко-
водящих работников, еще более глубоко убедившими их, с каким под-
ходом к делу им следует трудиться на благо народа.

Его энергичное руководство привело не только к созданию назван-
ной бальнеологической зоны, но и к отличной реконструкции много-
численных парковых зон в стране, которые создают народу лучшие 
условия для культурной жизни и отдыха.

Ким Чен Ын делает все для того, чтобы люди наслаждались за-
житочной жизнью, не завидуя никому на свете, инициирует создание 
Масикрёнского горнолыжного комплекса и прилагает большие усилия, 
чтобы он и в далеком будущем оставался безупречным.

Несмотря на летнюю жару и лютые морозы декабря, он только в 
одном 2013 г. не раз посещает стройку горнолыжного комплекса.

В декабре 2013 г. закончено строительство этого комплекса зимнего 
спорта. Ким Чен Ын говорит: этой подвесной дорогой будут пользо-
ваться наши люди, так что я должен первым проверять ее безопасность. 
И он поднимается на кресле подвесной канатной дороги до вершины 
горы и осведомляется о ее безопасности и комфортабельности.

И еще: чтобы создать народу самые цивилизованные условия жиз-
ни, он неустанно продолжает свою рабочую поездку, связанную с само-
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отверженным служением народу.
Теплота его заботливой руки чувствуется и в Музее естествознания. Он 

предлагает благоустроить музей для ознакомления посетителей с обшир-
ными, многосторонними знаниями по флоре и фауне, для превращения его 
в своего рода оригинальный опорный пункт обучения молодежи, детей, 
учащихся, людей труда, в замечательное место их культурного отдыха. 

Он не раз направлял на месте дела строительства Народного откры-
того катка и роликодрома на берегу реки Тэдон, а когда оно заверши-
лось, он фотографируется на память вместе с детьми, катающимися на 
коньках, в частности, роликовых, и сотрудниками катка.

Теперь о Миримском конноспортивном комплексе. В ноябре 2012 г. 
Ким Чен Ын предлагает перестроить народноармейский ипподром в 
конноспортивный комплекс массового пользования для физической за-
калки молодых людей, детей, трудящихся. И этому великолепному ком-
плексу конного спорта им дано название. Следы его служения народу за-
печатлены везде в комплексах эмоционально-культурной жизни.

Счастье в них пришло не само собой. Это результат мудрого руковод-
ства и самоотверженных усилий Ким Чен Ына, приложенных им для 
создания людям лучшей на свете, зажиточной и цивилизованной жизни. С 
созданием многочисленных творений, являющихся сгустком любви к на-
роду, еще громче раздаются радостные голоса людей, полных счастья.

※           ※           ※

Воздвигнуть на родной земле могучее социалистическое государ-
ство и создать народу самую счастливую жизнь – вот в чем грандиоз-
ный замысел и идеал Генерального секретаря Трудовой партии Кореи 
Ким Чен Ына.

Он стоит в авангарде гигантской созидательной битвы и проводит 
дни, месяцы, годы для беззаветного служения народу. Его энергичное 
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руководство дает в полной красе цвести идеалу народа, несмотря на 
столь трудные условия и ситуацию, и открывает эпоху процветания. 
Оно придает мощный импульс процессу развития корейской револю-
ции и рождает серию феноменальных событий, которые вписываются 
в летопись Родины.

Что лежит в основе благородной самоотверженности его в служе-
нии народу? Любовь к народу, доверие к нему.

В мире нет ничего дороже, чем народ. Народ есть небо. Суще-
ствует народ – и существует страна, существует Родина. Таково кре-
до у Ким Чен Ына.

Уважать народ так, как почитают великого Ким Ир Сена и великого 
Ким Чен Ира, и прилагать все свои искренние усилия на благо народа – 
вот в чем Ким Чен Ын видит признак настоящего патриотизма на пути 
роста богатства и могущества Родины.

Да, все счастье на родной земле создано его самозабвенным служе-
нием народу. Будем мы мучиться один год, но Родина будет развиваться 
с опережением времени на десять лет – таков благородный взгляд его 
на человеческую жизнь. С этим убеждением он неутомимо работает во 
имя процветания Родины, во имя счастья народа. 
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